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XIV ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Вчера XIV областная партийная конференция продолжала 
свою работу.

С докладом «О  проекте Директив X XIV  съезда КПСС по пя
тилетнему плану'развития народного хозяйства СССР на 1971 
— 1975 годы» выступил второй секретарь обкома КПСС тов. 
Высоцкий А . Е.

В обсуждении проекта Директив приняли участие товарищи: 
Колтыков А. Д. — первый секретарь Асиновского райкома 
КПСС, Ильницкий Л. С. — начальник комбината «Томлес», 
Коньков В. И. -— член обкома КПСС, Огородное Е. А. — на
чальник «Главтюменьнефтегазстроя», Пушных А . Ф. — 
директор Томского манометрового завода, Трунов А . Е. — на
чальник областного управления сельского хозяйства, Калаба

Г. М. — председатель Томского горисполкома, Смольянинова 
-Н. М. — доцент политехнического института, Глазырин П. А .— 
директор совхоза «Чернышевский» Бакчарского района, Швеч- 
ков Г. Н. — управляющий трестом «Томсктрансстрой», Троиц
кий О. А . — начальник областного управления связи, Ровнин 
Л. И. — министр геологии РСФСР.

По обсужденному вопросу принято соответствующее поста
новление.

Затем состоялись выборы нового состава обкома КПСС и 
областной ревизионной комиссии КПСС, а также делегатов на 
на X XIV  съезд КПСС.

X IV  областная партийная конференция объявляется закры
той. Делегаты исполняют партийный гимн «Интернационал».

ПЛЕНУМ ОВКОМЛ КПСС
Вчера состоялся первый пленум обко

ма КПСС, избранного XIV областной пар
тийной конференцией.

Первым секретарем обкома КПСС .из* 
бран тов. Лигачев Е. К., вторым секрета
рем =— тов. Высоцкий А. Е.,. секретарями 
обкома КПСС избраны тт. Бортников 
А. И., Слезко П. Я., Судобин Г. Н.

Пленум избрал бюро областного коми
тета КПСС в следующем.составе:

Члены бюро обкома КПСС — тт. Борт
ников А. Й., Вологдин Е. А ., Высоцкий 
А. Е., Лигачев Е. К., Литвинцев Ю. И., 
Лукьяненок Н. В., Новоселов А. Н., 
Слезко П. Я., Судобин Г. Н., Цареград- 
скнй В. П., Цыцарев К. А.

Кандидаты в члены бюро обкома КПСС 
— тт. Демчук А. И., Иванов К. М., Ми
хайлов Г. Е.

Пленум утвердил заведующих отдела
ми обкома КПСС.

Заведующим отделом организационно
партийной работы утвержден тов. Волог

дин Е. А ., пропаганды и агитации — тов. 
Иволгин М. А ., науки и учебных заведе
н и й — тов. Лимонов В. И., промышлен
но-транспортным— тов. Чередой Д. В., 
легкой, пищевой промышленности : и тор
говли — тов. Тарасов В. И., нефтяной, 
газовой промышленности и ' геологии — 
тов. Веселков Г. Г., заведующим отделом 
— тов. Кукин Н. А.,, отделом лесной-про
мышленности — тов. Вялов М. Д., строи
тельства — тов. Мельников А. Г., сель
скохозяйственным — тов.1 Русинов Н. Й., 
административных органов — тов. Коста
рев П. Е., общим отделом .— тов. Кузь
мин Г. Ф., финансово-хозяйственным.;— 
тов.. Семкин В. Б.

Председателем партийной комиссии 
при обкоме КПСС утвержден тов. Бе
лов В. П. *

Редактором областной газеты «Крас
ное . знамя» утвержден. тов. Новосе
лов А. Н.

ЗАСЕДАНИЕ ОБЛАСТНОЙ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КПСС
На первом организационном заседании областной ревизионной комиссии КПСС 

председателем комиссии избран той. Беленко П. Д., заместителем председате
ля — тов. Зверев К. Е.

СОСТАВ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС,
ИЗБРАННОГО X IV  ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ

Е Л Е Г А Т Ы  X X I V  С Ъ Е З Д А  К П С С ,
ИЗБРАННЫЕ X IV  ТО М С КО Й  О БЛАС ТН О Й  КОНФЕРЕНЦИЕЙ КПСС
С правом решающего голоса 

Бычков А. П. Лапшова Т. В.
Варфоломеева Н. М. Лигачев Е. К.

Матвеев М. А. 
Муравьев Г. Ф. 
Ровнин Л. И.

Рогачев И. И. 
Холопов А. И.

Высоцкий А. Е. 
Зайцев С. И. 
Костебелова В. П.

Литвинцев Ю. И. 
Лукьяненок Н. В. 
Масалыкин А. П.

С правом совещательного голоса 
Грущинский А. Е.

СВЕРДЛОВСК. Ураль
ский турбомоторный завод' 
изготовляет газовые турби
ны для компрессорных стан
ций трубопроводов. Выпол
няя обязательства, взятые в

честь XXIV съезда КПСС, 
рабочие и специалисты 
предприятия досрочно соб
рали турбину, предназначен
ную для газопровода Игрим- 
—Серов.

НА СНИМКЕ: слесарь-
сборщик ударник коммуни
стического труда Е. А. Ку
лаков готовит узлы газовой 
турбины к отправке.

Фото А. Грахова.
Фотохроника ТАСС.

ИА Д0М1Ш 11ТЕЛЫ111 
КОНВЕЙЕРЕ

17 февраля государствен
ная комиссия приняла два 
крупнопанельных пятиэтаж
ных дома в микрорайоне 
около спичфабрики. Строил 
их коллектив домомонтаж
ного управления треста 
«Томскжилстрой». Он обя
зался сдать п первые три 
месяца года свыше 18 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Площадь первых домов — 
8.433 квадратных метра. 
Всего в 1971 году работни
ки треста «Томскжилстрой» 
предъявят государственной 
комиссии крупнопанельные 
и кирпичные дома общей 
площадью 80 тысяч квад
ратных метров. Жилстроев- 
цы застраивают четыре 
крупных микрорайона вдоль 
Иркутского тракта.

Б нынешней пятилетке 
жилищные программы ос
новных строительных орга
низаций резко возрастают. 
Уже в конце нынешнего го

да начнется монтаж обору
дования на Tomgkom домо
строительном комбинате, ко
торый будет ежегодно обес
печивать строительство 160 
тысяч квадратных метров 
жилья. Поэтому программа 
треста «Томскжилстрой» на
много увеличится. Подраз
деления треста начнут воз
водить крупнопанельные до
ма новой, более современной 
серин в двух больших мик
рорайонах, проектируемые в 
районе Каштана. Коллектив 
СМУ-8, застраивающий сей: 
час микрорайон на пересе
чении. улиц Нахимова и 
Красноармейской, начнет 
возведение городка науки в 
районе ’ большого трамплина.

\ В этой пятилетке будет 
сдано 2 миллиона квадрат
ных метров жилой площади, 
или на 500 тысяч больше, 
чем в прошлой.
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Советский автоматиче

ский аппарат «Луноход-1», 
доставленный на Луну_ 17 
ноября 1970 года, \ лаплакн • 
рованную программу трех
месячной. работы па лунной 
поверхности выполнил пол
ностью. Решены важные на
учно-технические задачи по 
изучению космического рен
тгеновского излучения,и ра
диационной обстановки, ис
следованию химического 
состава и физико-механиче
ских характеристик грунта 
в различных участках об
ширного района' Луны, изу
чению микро- и макрорелье
фа лунной поверхности, ла
зерной локации Луны , н от
работке ходовых качеств ав
томатической транспортной 
системы, в сложных услови
ях длительной работы при 
движении по пересеченной 
местности.

За время с 17 ноября 
1970 года по 19 февраля

1971 года с луноходом бы
ло проведено 63 сеанса свя
зи, в ходе которых оеущест- ,  

. влялись разнообразные опе
рации по управлению дви
жением, контролю за рабо-^

' той \ бортовых систем, пере-”* 
даче большого объема науч
ной информации на> Землю., 

Успешное выполнение 
всех работ, , предусмотрен
ных,.. программой, включая 
полет автоматической стан- 

■ ции.: «Луна71;7», мягкую по
садку на' поверхность Луны 
в расчетном районе моря 
Дождей, сход лунохода с 
посадочной платформы, 
обеспечение его функциони
рования и движения по вы
бранному маршруту, эф
фективную работу всех на
учных приборов, подтверди,: 
ло правильность принятых 

. инженерных решений и вы
сокую эксплуатационную на
дежность всех ' элементов 
конструкции, бортовых си

стем и. наземных средств 
управления и наблюдения.

В процессе продолжитель
ной и насыщенной экспери
ментами работы «Луно
ход-1 » продемонстрировал 
большие возможности авто
матических передвижных 
средств для изучения Луны 

... и планет.
За четыре лунных дня са

моходной лабораторией 
-пройдено 5.228 метров. Кон
струкции и системы лунохо
да хорошо переносили зна
чительные температурные 
перепады. В приборном от
секе неизменно поддержива
лись заданные параметры 
газовой среды: температура 
от плюс 10 до плюс 30 
градусов по Цельсию, дав
ление от 735 до 770 мил
лиметров ртутного столба.

При маневрировании и 
прохождении препятствий 
успешно отрабатывались ме- 

; тоды навигации и управле

ния самоходным аппаратом 
с Земли с использованием 
телевизионных и телефото- 
панорамных изображении 
поверхности, а также теле
метрической информации о 
положении лунохода.

Многократно по всей трас
се движения автоматическо
го- аппарата проводилось оп
ределение физико-механиче
ских свойств и химического 
состава поверхностного слоя 
лунного грунта. Эти экспе
рименты выполнялись раз-, 
личными методами. Иссле
дованиям подвергались ха
рактерные участки поверх
ности, внутренние склоны 
кратеров и отдельные кам
ни. За истекший период бы
ла выполнено более 200 
прямых измерений свойств 
грунта в естественном зале
гании. Проведенные иссле
дования позволили получить 
полную и разнообразную ин
формацию о прочности и хи

мическом .составе лунного 
грунта на всей трассе, прой
денной автоматическим ап
паратом.

Для топографического 
изучения местности исполь
зовались телевизионные па
норамы, а также телеметри
ческие данные о длине пу
ти, измерениях курса, кре
на и дифферента лунохода 
во время движения. В про
цессе съемки получены сте
реоскопические изображения 
нескольких кратеров, позво
ляющие провести изучение 
их строения. По результа
там обработки информации 
подготовлены карты и опи
сания наиболее интересных 
в топографическом и геоло
гическом отношении участ
ков местности.

Получены интересные ре
зультаты по радиационной 
обстановке на поверхности 
Луны и обширная информа

ция о потоках космического 
корпускулярного излучения, 
в том числе излучения, вы
званного мощной вспышкой 
на Солнце.

Впервые проведен опыт 
па использованию Луны как 
базы для изучения отдален
ных районов Вселенной с 
помощью рентгеновского те
лескопа. Выполнялись изме
рения интенсивности и угло
вого распределения космиче
ского рентгеновского излуче
ния и отдельных источников. 
Наблюдения с поверхности 
Луны позволяют осущест
вить длительное накопление 
сигнала от рентгеновского 
источника, что невозможно 
при исследованиях со спут
ников и межпланетных стан
ций. Это дает возможность 
наблюдать даже весьма сла
бые источники излучения. 
Проведение экспериментов с 
помощью рентгеновского те

лескопа, доставленного на 
Луну, является важным эта
пом в развитии внеатмосфер
ной астрономии.

В периоды лунных ночей, 
при стоянке автоматическо
го аппарата, выполнялись 
сеансы лазерной локации 
французского уголкового 
светоотражателя, установ
ленного на луноходе. Эти 
исследования проводились с 
целью точного измерения 
расстояния между Землей и 
Луной. Лазерная локация 
позволяет также исследо
вать собственное вращение 
и либрацию Луны, уточнить 
координаты отдельных обра
зований на ее поверхности. 
В результате выполненных 
экспериментов по лазерной 
локации были зарегистриро
ваны четкие отраженные 
сигналы.

Предварительные научные 
результаты исследований

широко освещались в перио
дической печати, по радио и 
телевидению, детальное изу
чение полученной информа
ции продолжается.

Все системы «Лунохо
да-1» ло истечении трех ме
сяцев работы на Луне нор
мально функционируют, что 
•дает возможность продол
жить программу научно-тех
нических исследований.

Автоматическая станция 
«Луна-17» и передвижная 
лаборатория «Луноход-1» 
продемонстрировали воз
можность эффективным и, 
экономичным .способом ре-; 
шать сложные задачи иссле-; 
дованвя Луны и космическо-' 
го пространства и позволили 
ученым и инженерам приоб
рести опыт эксплуатации и 
практические знания, необ
ходимые для создания новых 
космических автоматических 
аппаратов.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 21 февраля 1971 года«к X IV  o^eji^cjnbi^K е ре н Д » я

ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНЫЙ ДОКЛАДАМ ОБКОМА КПСС И РЕВИЗИОННОЙ комиссии
Первым в прениях вы

ступил первый секретарь 
Томского горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев.

Коротко рассказав о том, 
как трудящиеся города вы
полнили пятилетку, он оста
новился на вопросах, кото- В 
рые связаны с решением ос- Щ 
новной задачи областной || 
партийной организации —  щ 
повышением эффективности #2 
общественного производства- i f  

Научно-технический про- i  
гресс, сказал тов. Литвин- Щ 
цев, является главным на- |;| 
правлением*в развитии про-1| 
мышленности города. Но 
коммунистов волнует, поче- »  
му большие капитальные р  
вложения, направленные в || 
промышленность, не всегда 
дают необходимую отдачу? ц 

Выступающий на приме- Щ 
ре двух предприятий дока- Ц 
зывает, что виной этому — || 
разный подход к техническо- й 
му развитию производства. Ж 
И манометровый завод, и 
завод измерительной аппа- п 
ратуры затратили в минув- | 
шую пятилетку немало Ц 
средств на внедрение новой | 
техники. Но in ли коллекти- щ 
вы разными путями. Авто- j  
матизация и механизация ^ 
производственных процессов, ^ 
на манометровом заводе за- 
канчивалась созданием по- | 
тока. Здесь сочетали техни- | 
ческое перевооружение с | 
большой работой по совер
шенствованию управления.
На втором заводе техниче- | 
ские достижения внедряли 
«островками», о внедрении 
нового в управление не за
ботились. Вот почему завод 
измерительной аппаратуры 
продолжает и сегодня рабо
тать неустойчиво, неритмич
но. Такую же ошибку до
пускают и на ряде других 
предприятий города.

Очень верно ставит про
ект Директив XXIV съезда 
КПСС задачу всемерного 
внедрения комплексной ме
ханизации производствен
ных процессов. Только та
кой путь в техническом со
вершенствовании производ
ства действен.

Секретарь горкома КПСС 
отмечает далее, что про
мышленность страны долж
на выпускать больше типо
вых средств механизации 

■ вспомогательных процессов, 
расширить их номенклату
р уОпыт передовых пред
приятий Томска показывает, 
что подготовка к внедрению 
АСУ должна начаться с 
упорядочения и совершен
ствования сложившихся си
стем управления И организа
ции производства. Комму
нисты предприятий в этой 
рабцте должны быть- значи
тельна активнее.

Тов Литвинцев считает, 
что областной комитет пар
тии, его бюро своевременно 
и правильно определяли 
главные направления в̂  ра
боте областной партийной 
организации, поддерживали 
все новое, настойчиво его 
внедряли. Горком КПСС 
постоянно ощущал большую 
поддержку, квалифициро
ванное руководство со сто
роны отделов обкома КПСС. 
Но некоторые отделы, на
пример, отдел легкой,- пи
щевой промышленности и 
торговли, отдел строитель
ства иногда проявляли ме
лочную опеку, стремились 
подменить горком и райко
мы партии. Это порождало 
параллелизм в работе, от
влекало силы отделов обко
ма партии.

— Мы с удовлетворением, 
отмечаем, что отчетный пе
риод в деятельности обкома 
партии, областной партий
ной организации, — начал 
свое выступление первый 
секретарь Александровского 
райкома партии, М. А. Мат
веев, — был наполнен на
пряженным трудом по раз
витию производительных 
сил области.

Характерная черта в ор
ганизаторской работе обко
ма — забота о комплекс
ном развитии всех отраслей 
хозяйства, гармоническое 
развитие производства и 
сферы обслуживания, науки 
и культуры, повышение ма
териального благосостояния 
трудящихся.

Создание нефтедобываю
щей промышленности послу
жило началом коренного 
преобразования жизни се
верного района, ,3а пяти
летку в Александровском 
районе освоено почти 200 
миллионов рублей, капиталь
ны  ̂ ' вложений- Годовой 
объем строймонтажных ра
бот поднялся до 80 миллио
нов рублей, а по реализа
ции продукции район с пос
леднего места в области 
вышел на первое после 
Томска. В СтрежевоМ уже 
12-тысячное население, ра
стут четырехэтажные дома.

, Но главным итогом, под
черкивает тов. Матвеев, 
мы считаем то, что сформи
ровались дружные работо
способные коллективы неф
тяников и строителей, тран
спортников й работников 
сельского хозяйства, что 
уже отработаны методы и 
принципы их деятельности 
В суровых природных уело-, 
виях. Боевыми отрядам’и 
предприятий развивающе
гося района стали коммуни

сты. У них есть теперь 
опыт, чтобы справиться с 
более сложными задачами 
новой Пятилетки.

Если на первом этапе ру
ководители предприятий, 
первичные организации, 
райком КПСС увлекались 
объемными показателями, 
то теперь на первом плане 
качественная сторона рабо
ты. Новая пятилетка будет . 
пятилеткой не только высо
ких темпов развития, но и 
иного способа их достиже
ния — на основе повыше
ния эффективности произ
водства.

Разработана система мер 
по внедрению автоматиза
ций И механизации произ
водства. В числе .120 про
мыслов, намечаемых к ав
томатизации проектом Ди
ректив ЦК КПСС, будет и 
александровский промысел. 
Произойдет совершенствова
ние технологии и организа
ции буровых работ. Станет 
эффективнее и сельскохо
зяйственное производство.

Выступающий говорит, 
что райком КПСС ставит 
своей задачей усилить влия
ние на руководителей сред
него звена И инженерно-тех
нических работников. Хоро
шо бы обобщить и распро
странить опыт Кировской 
районной партийной органи
зации, которая немало сде- 
лала: в этом направлении.

Тов. Матвеев критикует 
ряд министерств и ведомств 
за узкий, чисто производ
ственный подход к планиро
ванию и проектированию 
работ в районе. В результа
те этого подхода стрежев- 
чане испытывают большие 
недостатки в культурно-бы
товом обслуживании. Как 
бы не повторились те же не
достатки при создании по
селков насосно-перекачива- 
ющих станций. Надо, оче
видно, создать при област
ной плановой комиссии 
(пусть пока на обществен
ных началах) лабораторию 
или институт комплексного 
освоения северных районов 
области. Управления и служ
бы облисполкома, должны 
более заинтересованно и 
настойчиво решать пробле
мы завтрашнего дня томско
го севера.

Строителя Мингазпрома, 
которым томичи благодарны 
за изменения, на нашем севе
ре, должны тоже учесть: 
мы очень обеспокоены мед
ленными темпами строи
тельства шилья, магазинов, 
клубов. Не развита строи
тельная база треста «Томск- 
газстрой», совершенно не 
развиваются субподрядные 
строительные организации. 
Руководству «Главтюмень- 
нефтегазстроя» следует при
нять оперативные меры для 
усиления строительных
подразделений на севере 
Томской области.

Коммунисты района сде
лают все, заканчивает свое 
выступление тов. Матвеев, 
чтоб получить максималь
ную отдачу ,ят той самоот
верженности, которая про
является в ходе предсъез
довского соревнования, ко
торая будет характеризовать 
труд александровцев в 
новой пятилетке.

Выступает секретарь
партбюро Томского элек
тролампового завода 3. С. 
Куваева:

— Никогда еще в Томске 
не строили столько жилья, 
студенческих общежитий, 
как в годы прошедшей пя
тилетки. Появились новые 
отрасли промышленности, 
новые институты, возникли 
новые специальности, нала
жен выпуск новых видов 
продукции. Томичи гордят
ся тем, что сделано их тру
дом под руководством пар
тийных организаций.

Успешно потрудился и 
коллектив электролампово
го завода. За 5 лет на пред
приятии внедрено 8 поточ
ных сборочных линий, бо
лее 100 единиц современно
го оборудования, 57 про
центов, ассортимента изде
лий выпускается на уровне 
мировых стандартов. При 
меньшей. рабочей силе пред
приятие значительно увели
чила выпуск продукции. Пя
тилетка завершена успешно: 
по товарной продукции — к
6 ноября, по реализации —
7 декабря.

Духовно выросли многие 
рабочие. И это — одно из 
самых , знаменательных ито
гов пятилетки.

Тов. Куваева рассказы
вает о новых действен
ных формах идейного влия
ния (Ленинские чтения, Ле
нинский зачет в комсомоле, 
встречи рабочих с руководи
телями завода, города), о 
том, что улучшился конт
роль за выполнением социа- 

• диетических обязательств, 
партийных поручений. По
лезными были многие сове
щания и семинары, органи
зованные обкомом КПСС на 
предприятиях, в совхозах. 
На новые задачи требуют 
дальнейшего совершенство
вания организационно-пар
тийной и идеологической ра
боты.

Важна добиться, чтобы 
каждый коммунист был дей
ствительно образцом всюду 
— на производстве, в обще

ственной деятельности, в бы
ту.

Труженики села горячо 
одобряют проект Директив 
ЦК КПСС по пятиле-тнему 
плану развития народного 
хозяйства СССР на 1971 — 
1975 годы. Об этом говорил 
с трибуны конференции ди
ректор совхоза «Рыбалов- 
ский» А. П. Масалыкин. 
Коллектив совхоза полон 
стремления хорошо порабо
тать в новой пятилетке, чет
ко представляет свои задачи.

Намечен рост произ
водства молока, овощей, 
картофеля, зерна •— на 
40— 50 процентов по срав
нению с предыдущей Пяти
леткой. Для этого готовится 
добрая база. Строятся, на
пример, -крупные животно
водческие комплексы в трех 
селах. За их возведение ди
ректор благодарит коллек
тив строительного управле
ния № 1 треста «Томск- 
промсгрой». Труженики сов
хоза рассчитывают также на 
помощь шефов — коллекти
ва подшипникового завода.

Действенную помощь ока
зывает труженикам села об
ластная партийная организа
ция, подчеркивает выступа
ющий. Но важно усилить 
внимание к строительству 
жилья в совхозных посел
ках, ибо едут в Сибирь лю
ди и их важна принять гос
теприимно, окружить забо
той.

Тов. Масалыкин расска
зал также об успешном вы
полнении предсъездовских 
обязательств.

— Есть у нас такая дояр
ка 3. Г. Никитина. Она де
легат областной партийной 
конференции. Эта женщина 
в январе надоила по 521 
килограмму молока на коро
ву. Такие результаты, такие 
люди и позволяют сегодня 
говорить, что любые задачи 
по плечу нашим тружени
кам.

Затем выступил бригадир 
комплексной бригады Ингу- 
зетского леспромхоза Верх- 
некетского района В. С. На
ставке. Он отметил, что в 
отчетном докладе справед
лива подвергнуты критике 
предприятия комбината
«Томлес». Они действитель
но трудились ниже своих 
возможностей. Но есть у 
лесников и хорошие коллек
тивы. Их бригада, напри
мер, в минувшей пятилетке 
перевыполнйла свое обяза
тельство.

Несмотря на многие ме
ры, принятые для развития 
лесных поселков, в них ощу
щается острая нехватка 
жилья. Отсюда Н текучесть 
кадров.

Тов. Наставко говорит о 
том, что Алтайский трактор
ный завод часто поставляет 
машины с большими дефек
тами. Вот получил леспром
хоз недавно пять тракторов, 
они почти не работали еще, 
а вышли из строя. Механи
заторам то и дело приходит
ся исправлять заводской 
брак. Это непорядок.

И еще такое замечание 
высказал делегат: следует
больше думать о бытовых и 
культурных запросах лесни
ков. В Клюквенке, напри
мер, редко демонстрируются 
детские фильмы. Высказы
вают такие обиды и в дру
гих леспромхозах.

Первый секретарь Том
ского райкома КПСС В. Г. 
Попов подчеркивает: работа 
областной партийной органи
зации по выполнению ре
шений XXIII съезда КПСС 
и Пленумов ЦК КПСС была 
целенаправленной, энергич
ной.

Забота обкома КПСС о 
развитии производительных 
сил области нашла отраже
ние и в жизни пригородного 
района.

.Но, соизмеряя достигну
тое с задачами завтрашнего 
дня, отчетливо видишь и 
упущения,, указал выступа
ющий. Партийное руковод
ство сельским хозяйством 
должно быть глубже и дей
ственнее.

Пригородные хозяйства 
могли бы развиваться более 
высокими темпами. Об этом 
говорилось и на районной 
партийной конференции, и на 
недавнем пленуме Томского 
райкома КПСС. Разработа
ны меры для дальнейшего 
подъема сельского хозяйст
ва в районе. Это потребует 
не только напряженного 
труда работников села, но и 
четкости, оперативности об
ластных управлений и 
служб.

В истекшем году томские 
совхозы вынуждены были 
скормить скоту более 600 
тонн картофеля и 5 тысяч 
тонн овощей. Такое проис
ходит не впервые. Облпот
ребсоюзу; Томскому гор- 
плодоовощторгу следовало 
бы подумать о строитель
стве в областном центре за
вода по переработке овощей. 
Может быть, следует для 
этого кооперироваться с сов
хозами.

Надо повысить роль обл
исполкома, его управления 
торговли, а также отдела 
легкой, пищевой промыш- 
пенности и торговли обкома 
КПСС. Перспективные воп
росы удовлетворения по
требностей томичей в ово

щах и картофеле они реша
ют пока слабо.

Требуется коренная пере
стройка организационной и 
технологической основы 
сельского хозяйства на базе 
комплексной механизации. 
Этим еще недостаточно за
нимаются и областное уп
равление сельского хозяйст
ва и .сельхозотдел обкома 
КПСС. Важно усилить вни
мание и к проблеме мелио
рации естественных кормо
вых угодий.

Сейчас составляются пла
ны социально-культурного 
развития совхозов. Для это
го требуются большие капи
таловложения. Видимо, це
лесообразно обкому КПСС и 
облисполкому специально 
рассмотреть эти вопросы. 
Ориентация только на силы 
и возможности районного 
бюджета и средств пред
приятий и совхозов может 
растянуть сроки этих работ, 
не позволит широко внед
рять индустриальные мето
ды строительства.

Сейчас, говорит тов. По
пов, партийный актив про
пагандирует итоги восьмой 
пятилетки, помогает органи
зовать в коллективах широ
кое обсуждение проекта 
Директив XXIV съезда 
КПСС. Коммунисты убеж
дены, что новые высокие 
рубежи в развитии народно
го хозяйства и росте мате
риального благосостояния, 
которые утвердит съезд пар
тии, мобилизуют всех тру
дящихся на ударный труд.

— Менее полутора ме
сяцев осталось до открытия 
XXIV съезда КПСС, — го
ворит крановщица управле
ния механизации, депутат 
Верховного Совета РСФСР 
В. П. Костебелова. — Тру
дящиеся страны стремятся 
достойно, ^конкретными де
лами встретить это знаме
нательное событие. Народ 
и партия у нас неотделимы. 
Дела, заботы, планы нашей 
партии — это дела, заботы 
и планы нашего народа. 
Советский народ безгранич
но верит в свою ленинскую 
партию, в ее коллективный 
разум и энергию. Наша 
партия всегда с народом. 
Мы, рабочие, говорим: 
«Мы гордимся такой пар
тией, мы с ней до конца».

Наша область далеко 
шагнула за годы минувшей 

. пятилетки, 1 Многого доби
лись, многое сделали и 
томские строители. Это 
радует. Но сколько мы про
стаиваем из-за отсутствия 
материалов, низкого их ка
чества, из-за множества 
различных производствен
ных неувязок! Полтора ме
сяца мне пришлось рабо
тать на строительстве об
щежития по ул. Твер
ской г. Томска. Почти 
весь январь ( работали 
напряженно. А потом де
ло затормозилось из-за 
гипсолитовых перегородок. 
По два-три дня ждали, 
когда их привезут. Для ка
менщиков не было фронта 
работ. А иногда привозили 
такие детали, которые сра
зу . с панелевоза приходи
лось сбрасывать в мусор
ную кучу. Транспорт про
стаивает под разгрузкой, 
раствор замерзает.

Очень остро стоит вопрос 
подготовки квалифициро
ванных кадров механизато
ров. Учебный комбинат уп
равления строительства не 
имеет достаточной матери
альной базы. Люди, окан
чивающие курсы на этом 
комбинате, имеют очень сла
бую подготовку. Их прихо
дится заново учить на ме
сте. Необходимо в корне 
улучшить подготовку кад
ров механизаторов, принять 
меры к их закреплению. В 
управлении механизации 
все еще велика текучесть 
кадров.

Тов. Костебелова гово
рит также, что нужно под
нять роль бригадиров, по
высить их ответственность 
за состояние трудовой дис
циплины, за воспитатель
ную работу в коллективе, 
за порядок на стройпло
щадках.

Председатель облсовлро- 
фа В. П. Цареградский ос
тановился на вопросах 
профсоюзной работы —под
боре, обучении и воспита
нии профсоюзных кадров. 
За последнее время вырос 
общеобразовательный уро
вень профсоюзных работни
ков. Однако многие проф
союзные комитёты возглав
ляют люди, не имеющие не
обходимого образования. 
Необходимо укрепить проф
союзные комитеты грамот
ными, авторитетными ком
мунистами. Райкомам, гор
комам партии следует улуч
шить партийное руководство 
профсоюзными организация
ми.

Областной совет профсо
юзов, говорит тов. Царе
градский, справедливо под
вергнут критике в отчетном 
докладе за недостатки в 
руководстве социалистиче
ским соревнованием. Еще 

• нередки случаи, когда со- 
‘ цналистические обязатель
ства разрабатываются и
утверждаются узким кру
гом людей, результаты со
ревнования подводятся
лишь по количественным
показателям плана, без

учета социалистических
обязательств. Многие рабо
чие, коллективы не сорев
нуются друг с другом, а 
если заключают договоры 
на соревнование, то про
верка их зачастую не орга
низуется, утрачивается ос
новная идея соревнования 
— товарищеская взаимо
помощь, обмен опытом, ши- • 
рокая гласность.

В области насчитывается 
свыше 9 тысяч рационали
заторов и изобретателей и 
более 7 тысяч членов на
учно-технического общест
ва. Экономии от внедре
ния их предложений за ми
нувшую пятилетку получе
но 24,7 млн. рублей, почти 
на 70 процентов больше, 
чем за предыдущие пять 
лет. Но вклад рационализа
торов и изобретателей мог 
быть более весомым, если 
бы везде им были созданы 
необходимые условия. Ни 
одно даже крупное пред
приятие, кроме манометро
вого завода, не имеет экс
периментальных баз, где 
рабочие совместно с инже
нерно-техническими работ
никами могли бы осущест
влять свои технические 
идеи. Нередко предложения 
рационализаторов и изобре
тателей не внедряются го
дами.

Творческую активность 
новаторов на многих пред
приятиях сдерживает так
же волокита в рас смотре* 
нии их предложений и на
рушение принципа матери
ального вознаграждения. 
Экономический эффект от 
26 процентов внедренных 
предложений не подсчитан 
и материального вознаграж
дения за многие из них не 
начислено.

Тов. Цареградокий оста
новился также на вопросах 
охраны труда и строгого 
соблюдения трудового за
конодательства, улучшения 
культурного обслуживания 
трудящихся области.

— За годы минувшей пя
тилетки нефтяники и буро
вики Сгрежевого добились 
крупного успеха в разви
тии новой отрасли промыш
ленности в нашей области 
—• нефтедобывающей, — 
сказал мастер Александ
ровской конторы бурения 
В. Г. Калнничук. — При
ятно сознавать, что в этот 
успех внесла свой вклад и 
наша бригада. В 1970 году 
мы пробурили 4Q.109 мет
ров скважин при плане 29 
тысяч, сэкономив при этом 
более 39 тьюяч рублей го
сударственных средств. До
стигнуто это за счет внед
рения двух блоков грязево
го насоса и гидроциклон
ных установок для очистки 
промывочной жидкости, что 
резко сократило сроки бу
рения скважин. Большое 
внимание уделялось пра
вильной организации рабо
чего места каждого члена 
вахты и укреплению друж
бы и взаимопомощи* в кол
лективе. Широко разверну
то соревнование между 
вахтами.

Мы считаем, что достиг
нутый нами рубеж не явля
ется пределом. У нас нема
ло резервов для повышения 
темпов буровых работ. Это 
прежде всего безаварийная 
работа, ликвидация так на
зываемых «окон» и умень
шение простоев, которые 
еще очень велики. В 1971 
году бригада решила про
бурить 41 тысячу метров, 
ко дню открытия съезда 
дать 1.000 метров проходки 
сверх квартального плана.

Серьезным тормозом в 
наращивании объемов буре
ния, говорит тов. Калнни
чук, является отсутствие 
дороги до месторождения 
и внутрипромысловых до
рог.

Быстро растет город 
Стрежевой, однако нельзя 
равнодушно смотреть на 
низкое качество строитель
ных работ. Нередко строи
тельство ведется по уста
ревшим проектам. Созда
ется впечатление, что нет 
надлежащего авторского и 
архитектурного контроля за 
работой строителей. Мы 
еще остро испытываем не
хватку жилья, недостаточно 
магазинов, клубов, детских 
учреждений. Темпы строи
тельства низки. Причина — 
плохая оснащенность строи
тельных организаций техни
кой и отсутствие у них про
изводственных баз. Острой 
проблемой стало газоснаб
жение поселки. Газопровод 
от центрального товарного 
парка до Сгрежевого не 
строится, а он позволил бы 
избавиться от неэкономич
ной Доставки жидкого газа. 
Выступающий говорит так
же о том, ■ что назрел во
прос об открытии в Стре- 
жевом кабинета политиче
ского . просвещения.

Первый секретарь обко
ма ВЛКСМ Г. Е. Михай
лов рассказал о том, как 
комсомольцы и молодежь 
готовятся встретить XXIV 
съезд КПСС. Среди мо
лодых рабочих разверну
лось движение под девизом 
«Больше продукции высше
го качества», за право под
писать трудовой рапорт 
съезду, за лучшее исполь
зование резервов повыше
ния производительности

труда. Бригада С. Кошель- 
ской с подшипникового за
вода борется за выполне
ние производственной про
граммы недели за 4 дня. 
Комсомольске - молодеж
ная бригада В. Михайлова 
из Ингузетского леспром
хоза выступила инициато
ром движения за досрочное 
выполнение новой пятилет
ки.

Почин и инициатива комсо
мольцев прежде всего нахо
дят наибольшее проявление 
там, где партийные органи
зация энергично поддержи
вают их, ставят перёд мо
лодежью конкретные зада
чи. Несколько месяцев на
зад Томский райком КПСС 
поддержал' инициативу ком
сомольцев, взявших шеф
ство над механизацией тру
доемких процессов в жи
вотноводстве. Эта поддерж
ка выразилась в ряде эко
номических и организаци
онных мер. Результат ока
зался ощутимым: на 17
фермах внедрено автопое
ние, машинное доение, ме
ханизирована очистка по
мещений. Инициатива ком
сомольских . организаций 
всегда находит доброжела
тельную поддержку на за
водах манометровом, рези
новой обуви, «Сибэлектро- 
могор», в совхозе имени 
XXI съезда КПСС Коже-в- 
нйКовсиого района1 и во 
многих других коллективах. 
Энергия молодежи сейчас 
прежде всего должна на
правляться на ускорение 
технического прогресса. Од
нако в развитии техническо
го творчества молодых нема
ло недостатков. На ряде 
Предприятий молодые инже
неры и техники слишком 
долга засиживаются в масте
рах, их редко выдвигают на 
руководящие' должности.

В деятельности некоторых 
комсомольских организаций, 
говорит тов. Михайлов, ма
ло проявляется политиче
ской направленности, она 
носит подчас культурниче
ский характер.* В целях по
литического, патриотическо
го воспитания молодежи 
партийные организации об
ласти направили в комсо
мол большой отряд комму
нистов. С молодежью пло
дотворна работают ветераны 
партии. В наши дни ро
дилось замечательное дви
жение —- наставничество. 
Эта движение нужно все
мерно развивать. Бригадир 
комсомольско - молодежной 
бригады завода резиновой 
обуви коммунист Г1. Ф. Фро
лова воспитала десятки мо
лодых рабочих, передает им 
богатый жизненный опыт, 
любовь к труду. Таких опыт
ных, хороших воспитателей 
молодежи у нас в области 
тысячи. Мы уверены, что 
они станут наставниками 
комсомольских бригад, кура
торами студенческих групп, 
шефами подростков. Настав
ничество должно стать важ-' 
нейшим партийным поруче
нием "лучшим рабочим, кол
хозникам, ученым, предста
вителям творческой интелли
генции.

— За последние годы, — 
сказал первый секретарь 
Кожевниковского райкома 
КПСС В. И. Чекулаев, — 
обком КПСС принципиаль
но и настойчиво проводил 
линию на совершенствова
ние руководства сельским 
хозяйством. Изменился
стиль работы, сам подход к 
решению вопросов, стоящих 
перед партийными органи
зациями села. Больше стало 
реального учета возможно
стей, научности и перспек
тивности в подходе к реше
нию проблем сельскохозяй
ственного производства. К 
нам, работникам сельских 
райкомов, была предъявле
на более высокая требова
тельность за состояние дел. 
Это сыграло немалую роль 
в ускорении темпов разви
тия сельскохозяйственного 
производства.

В начавшейся пятилетке 
перед нами, коммунистами 
села, стоят новые, более 
сложные задачи. И решение 
их требует дальнейшего 
улучшения руководства 
сельским хозяйством. Мы 
ещё далеко не полностью 
используем имеющиеся воз
можности. За последние два 
года производство зерна и 
продуктов животноводства 
практически находится на 
одном уровне. Это произо
шло, по мнению выступаю
щего, наряду с другими при
чинами и потому, что, во- 
первых, не было прояв
лена необходимой настой
чивости в проведении линии 
на концентрацию и специа
лизацию производства, на 
создание крупных комплек
сов по производству мяса и 
молока. Капиталовложения 
распылялись по всем хо
зяйствам. Сейчас положе
ние меняется. Капиталовло
жения, как и силы строите
лей, колхозов и совхозов 
концентрируются на решаю
щих участках.

Во-вторых, сказались не
достатки в партийном руко
водстве сельскохозяйствен
ными органами. Обком 
КПСС вместо повышения 
требовательности к работ
никам областных сельскохо
зяйственных органов, укреп

ления их кадрами, кропотли
вой работы по их воспита
нию, брался сам за решение 
задач, которые должны бы
ли решать эти органы. Об
ластное управление сельско
го хозяйства до последнего 
времени слабо руководило 
капитальным строитель
ством. Проектирование и 
строительство велось без 
должного учета специализа
ции хозяйств, некомплексно. 
Очень слабо пропаганди
руется передовой опыт. Об
ластное объединение! «Сель
хозтехника» мало сделало 
по развитию ремонтной ба
зы, улучшению качества ре
монта, неудовлетворительно 
помогало хозяйствам в меха
низации ферм. Много недо
статков в снабжении запча
стями, материалами, обору
дованием. Необходимо, что
бы обком КПСС улучшил 
руководство сельскохозяй
ственными органами, ибо 
от их работы в немалой сте
пени будет зависеть успех в 
решении задач новой пяти- 
лет?ш в области сельского 
хозяйства.

Председатель облисполко
ма Н. В. Лукьяненок в сво
ем выступлений отметил, 
что в отчетный' период об
ластная партийная организа
ция с большой активностью 
направляла усилия трудя
щихся на развитие произво
дительных сил области. 
Повысился уровень орга
низаторской работы пар
тийных организаций, воз
росли активность и от
ветственность кадров. За 
прошедшие три года эконо
мика области развивалась 
более высокими темпами, 
чем раньше. Капитальные 
вложения в 1970 году пре? 
высили 370 млн. рублей и 
увеличились на 43 процента 

«по сравнению с 1967 годом. 
Проведена значительная ра
бота по развитию сельского 
хозяйства, укреплению его 
материально * технической 
базы.

Однако в развитии сель
ского хозяйства имеются 
крупные недостатки. Не мо
жет не вызвать озабоченно
сти тот факт, что за послед
ние два года производство 
молока и мяса в хозяйствах 
области остается на одном и 
том же уровне, а в ряде 
районов оно даже уменьши
лось. Некоторые руководи
тели хозяйств и районов 
стремились, добиться уве
личения производства про
дуктов животноводства толь
ко за счет повышения про
дуктивности скота, без роста 
era поголовья. Но это не 
могло обеспечить устойчиво
го повышения производства 
продуктов. В 1970 году по 
ср&внению с 1967 годом по 
существу не увеличилось 
поголовье крупного рогато
го скота в Асиновском, Те- 
гульдетском, Молчановском, 
Колпашевском и Бакчарском 
районах, а поголовье свиней 
в Кривошеинском, Молча
новском, Томском и Чаин- 
ском районах значительно 
уменьшилось. Нет долж
ного внимания в ряде 
районов к развитию произ
водства продуктов животно
водства в подсобных хозяй
ствах, в личных хозяйствах 
колхозников, рабочих и слу
жащих. Местные Советы и 
сельскохозяйственные ор
ганы обязаны оказывать по
мощь в разведении скота в 
личных хозяйствах, обеспе
чении его кормами.

Усилия, направленные на 
увеличение производства 

I продуктов животноводства, 
не дали должного эффекта 
Также из-за крупных упуще
ний в зоотехнической рабо
те, следствием чего явилась 
высокая яловость коров и 
большой падеж скота. На 
многих фермах вольготно 
чувствуют себя лодыри, 
пьяницы и безответственные 
люди, по чьей вине - гибнет 
скот.

Как показывает опыт, не
обходимо исправить круп
ные недостатки в структуре 
посевных площадей. Многие 
хозяйства взяли курс на рас
ширение посевов кормовых 
культур, не позаботившись 
о повышении их урожайно- 

- сти. Посевы этих культур за 
пятилетку расширились на 
38 тысяч гектаров, а коли
чество кормов не увеличи
лось. Если в среднем за год 
гектар зерновых дает 15 
центнеров кормовых единиц, 
то гектар кормовых — поч
ти в два раза меньше. Надо 
расширить в этом году посе
вы зерновых и зернобобовых 
культур на 20—22 тысячи 
гектаров за счет освоения 
новых земель и распашки 
многолетних трав длительно
го пользования, сосредото
чить усилия на повышении 
урожайности кормовых
культур.

Затем тов. Лукьяненок 
остановился на вопросах 
развития местного хозяйст
ва, улучшения бытового и 
культурного обслуживания 
трудящихся, жилищного 
строительства. Он отметил, 
что планы жилищного стро
ительства из года в год не 
выполняются. Руководители 
Томского горкома КПСС и

горисполкома не раз ПОД" 
вергались. критике за не
достатки в жилищном стро
ительстве, однако они не 
сделали из этой критики 
необходимых выводов. Гор
ком и горисполком не осу
ществляют повседневного 
контроля за строительством 
жилья и детских учрежде
ний. Тов. Лукьяненок крш 
тикует также руководителей 
управления строительства за 
то, что оно ежегодно срыва
ет планы строительства 
жилья в Томске. Управле
ние длительное время ведет 
строительство KpynHonaj 
нельных домов из панелей 
устаревшей серии. Надо по
высить также ответствен
ность руководителей строи
тельных организаций, веду
щих строительство жилья и 
детских учреждений на селе.

Свое выступление. на об
ластной партийной конфе
ренции ректор Томского 
университета профессор 
А. П. Бычков, посвятил раз
витию и проблемам просве
щения. Результаты народно
го образования, как состав
ной части идущей в нашей 
стране по ленинскому плану 
культурной революции, не
оценимы. Но в системе на
родного образования еще 
много нерешенных задач. 
Нас тревожит работа сред
ней школы. В городах и 
районах области не хватает 
учителей. Это не послед
няя причина того, что кон
курсные экзамены в вузах 
выдерживает меньшая по
ловина абитурентов. Ка
кие же меры в пер
вую очередь следует прини
мать, чтобы повысить уро
вень учебно-воспитательного 
процесса в средней школе? 
Прежде всего нужно значи
тельно улучшить подготов
ку учительских кадров. В 
одинаковой степени это от
носится и к педагогическому 
институту, и к университету. 
На более высокую общест
венную высоту нам надо 
поднять учителя, уделять 
ему больше внимания, ока
зывать больше помощи.

По мнению профессо
ра А. П. Бычкова, система 
обучения И воспитания мо
лодого человека, начиная от 
первого класса школы и до 
последнего курса вуза, дол
жна быть единой последова
тельной . системой и нахо
диться в ведении одного ми
нистерства, а не нескольких, 
как это имеет место в на
стоящее время.

Далее выступающий оста
новился на работе высшей 
школы. Он сказал, что за 
последние годы вузы Том
ска значительно окреп
ли. Во всем многообразии 
деятельности высших учеб
ных заведений проблема ка
чества подготовки специали
стов является сейчас глав
ным вопросом. Надо больше 
заботиться об идейной за
калке, экономическом обра
зовании будущих специали
стов, прививать им органи
заторские навыки. Профес
сор А. П. Бычков критико
вал в своем выступлении 
обком КПСС за то, что в 
решении различных практи
ческих задач развития на
родного образования он 
иногда подменяет советские 
и другие органы, вместо то
го чтобы больше внимания 
уделять идейному воспита
нию кадров, направлять их 
деятельность.

Рассказывая делегатам 
областной партконференции 
о том, как коммунисты, все 
трудящиеся Томского под
шипникового завода завер
шили восьмую пятилетку, 
директор предприятия В. И. 
Ткаченко заметил, что до
срочное выпЪлнение, плана 
достигнуто без увеличения 
численности рабочих, за счет 
повышения производитель
ности труда. Оо^рвную 
часть своего выступле
ния В. И. Ткаченко по
святил тому, какую ра
боту администрация, обще
ственные организации про
водят по закреплению кад
ров, по борьбе против теку
чести. Основной выход из 
положения — создание для 
рабочих и специалистов хо
роших культурно-бытовых' 
условий. Опыт манометрово
го завода и завода режущих 
инструментов показывает, 
что, если предприятие из го
да в год наращивает строи
тельство жилья, детских уч
реждений, она имеет значи
тельна меньшую текучесть 
кадров. Особенно большие 
планы социально-культурно
го строительства у подшип- 
нпковцев на новую пятилет
ку. Директор завода’ ска
зал, что Томскому горис
полкому следует координи
ровать усилия предприятий, 
ведущих строительство хо
зяйственным способом, по
могать им необходимыми 
материалами.

■ В проекте Директив XXIV 
съезда КПСС, сказал В. И. 
Ткаченко, большое место 
отводится развитию подшип 
никовой промышленности, 
как комплектующей отрас 
ли. Томский завод получав'! 
задания по выпуску новы; 
видов своей продукции, ' н 
частности, особо точных под 
шипников. Коллектив заво
да неустанно будет работай

(Окончание • на 3-й стр.)
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ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНЫЙ ДОКЛАДАМ ОБКОМА КПСС И РЕВИЗИОННОЙ комиссии
над повышением производи
тельности труда, улучшени
ем качества выпускаемой 
продукции.

До революции, сказала в 
своем выступлении заслу
женная учительница школы 
РСФСР преподаватель На- 
рымской средней школы Па- 
рабеЛьского района Э. П. 
Мартемьянова, на всей ог
ромной территории бывшего 
Нарымского края имелось 
всего двадцать пять школ с 
одним-двумя классами. 85 
процентов населения бы- 
до неграмотным. А теперь в, 
одном Парабельском районе 
тридцать четыре школы, ра
ботает, свыше трехсот учи
телей. Перемены колоссаль
ные! В прошедшей пятилет
ке в районе построены четы
ре новые школы, три до
школьных детских учрежде

ния, расширены интернаты, 
учителя получили новые
квартиры. В школьном 
строительстве принимают 

.активное участие колхозы и 
промышленные предприя
тия.

Далее делегат пара- 
бельских коммунистов оста
новилась на тех трудностях 
и недостатках, которые име
ются в работе школ района. 
Не в каждом селе выпол
няется еще закон о всеоб
щем восьмилетием образова
нии, в некоторых школах 
низка успеваемость, немало 
второгодников. Об лоно и 
его институт усовершен
ствования учителей сла
бо помогают учителям 
отдаленных районов. Они 
плохо изучают работу 
сельских учителей, не обоб
щают и не распространяют 
передовой опыт. Педагогиче

ский институт и университет 
не поддерживают связи to 
своими выпускниками, не 
интересуются уровнем их пе
дагогического мастерства.
Э. П. Мартемьянова крити
ковала обком. ВЛКСМ за то, 
что объявленная по всей 
стране двухлетка «Комсо
мол — сельской школе» по 
существу прошла мимо се
верян, в частности, пара
бельцев.

Выступая на конферен
ции, начальник управления 
Комитета государственной 
безопасности при Совете 
Министров СССР по Том
ской области К. М. Иванов 
говорил об обострении 
борьбы между социализмом 
и капитализмом. Главную 
ставку в своей деятельности 
реакционные круги делают 
на идеологические диверсии. 
Всеми силами они добива
ются эрозии марксистско- 
ленинской теории как идей

ной основы социалистиче
ского общества. Антикомму
низм в ведущих странах им
периализма возведен в ранг 
государственной политики, 
Фронт идеологической борь
бы, сказал выступающий, 
недооценивать нельзя. Мно
гочисленным формам бур
жуазной пропаганды мы 
должны противопоставить 
нашу революционную бди
тельность, нужно постоянно 
воспитывать советских лю
дей в духе коммунистиче
ской убежденности, учить 
их классовому анализу про
исходящих событий.

В 1967 году в Томске 
было организовано управле
ние строительства. В него 
вошли тресты «ТомскпроМ- 
строй», «Томскжилстрой», 
объединение предприятий 
строительных материалов и 
управление механизации. 
Начальник управления стро

ительства А. А. Чеботаев
рассказал, как за прошед
шие годы складывалось это 
новое объединение. В вы
ступлениях делегатов кон
ференции не раз выска
зывалась критика в ад
рес строителей Томска. 
Начальник управления ска-, 
зал, что критика эта спра
ведлива. В деятельности уп
равления еще много недо
статков, темпы и качество 
работ находятся на низком 
уровне. В наступившем пя
тилетии значительно воз
растет объем полносбор
ного строительства. Пред
стоит освоить передовые ме
тоды труда, современную 
технологию. Увеличение 
объемов жилищного строи
тельства пойдет одновремен
но с повышением качества 
отделки квартир. А. А. Че
ботаев заверил делегатов 
конференций, что в но

вой пятилетке при ак
тивной помощи областных и 
городских организаций ра
бота строителей будет значи
тельно улучшена. С большей 
ответственностью к делу 
должны относиться и заказ
чик!!.

Председатель правления 
Томского отделения Союза 
художников РСФСР К. Г. 
Залозный посвятил свое вы
ступление участию творче
ской интеллигенции области 
в идейном и эстетическом 
воспитании тружеников го
рода и села. Бурное преоб
разование томской земли 
вдохновляет писателей, ху
дожников, композиторов на 
создание новых творческих 
произведений. Внимание об
ластной партийной органи
зации к работникам искус
ства оказывает на них моби
лизующее влияние, вселяет 
уверенность в собственные

силы. По нарымской тайге 
томские художница шли 
вместе с геологами, были 
свидетелями новых фонта
нов нефти И газа. На своих 
полотнах они запечатлели 
сегодняшний день томского 
севера, показали труд гео
логов и нефтяников. Эти 
картины экспонировались на 
различных выставках стра
ны.

Приятна отметить, сказал 
К. Г. Залозный, что пар
тийные организации, хозяй
ственные руководители рай
онов области стали больше 
внимания уделять эстетике 
труда, художественному вос
питанию. У отделения. Сою
за художников установились 
деловые контакты с север
ными районами, в частно
сти, с нефтяниками Стреже- 
вого. В Подгорном и Карга-

скв 'созданы картинные гале
реи. Но далека не в каждом 
районе, не на всех пред
приятиях Томска понимают 
значение этой работы. Вы
ступающий говорил далее об 
эстетическом воспитании 
учащихся. В школах обла
сти не хватает учителей ри
сования, черчения. В связи 
с этим он предлагает от
крыть в Томском педагоги
ческом институте факультет 
графики. Художники города 
готовы помочь вузу Препо
давательскими кадрами.

* * ★
По отчетному докладу 

обкома КПСС была приня
та резолюция. Работа обла
стного комитета партии при
знана удовлетворительной. 
Конференция утвердила от
четный доклад областной ре
визионной комиссии КПСС.
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20 февраля на областной 

партийной конференции с 
докладом «О проекте Дирек
тив XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 годы» вы
ступил второй секретарь 
обкома КПСС тов. Высоц
кий А. Е.

— Задания девятой пяти
летки, — говорит доклад
чик, — опираются на уже 
достигнутые нами рубежи. 
Трудящиеся нашей Родины 
под руководством Коммуни
стической партии за годы 
восьмой пятилетки добились 
новых крупных успехов в 
развитии всех отраслей на
родного хозяйства, в реше
нии социальных задач, в 
повышении материального и 
культурного уровня жизни 
советских людей.

В достижениях советского, 
народа есть вклад н на
шей области. В отчетном 
докладе областного* комите
та партии и , выступлениях 
делегатов конференции при
водилось немало примеров, 
свидетельствующих о быст
ром развитии производи
тельных сил, науки и куль
туры области за последние 
годы, о крупных переменах 
в социальной жизни.

Выполнение намеченной 
партией программы обеспе
чит рост национального до
хода за пять лет на 37— 40 
процентов, дальнейшее раз
витие промышленности, 
сельского хозяйства, транс
порта, науки, культуры, ук
репление оборонной мощи 
страны.

В проекте Директив боль
шое внимание уделяется 
развитию производительных 
сил Сибири. В 'Западной 
Сибири предусматривается 
создание крупнейшей в 
стране базы нефтяной про
мышленности. Добыча неф
ти в 1975 году будет дове
дена до 120— 125 миллио
нов тонн. В нашей области 
з<|* пятилетку намечается 
добыть свыше 33 миллионов 
тонн нефти. Только на од
ном, хотя пока ■ и самом 
крупном месторождении го
довой уровень добычи мо
жет быть доведен до 8 — 9 
миллионов тонн. С вводом 
же нефтепровода Александ
ровское — ■■ Анжеро-Суд
женск при подключении в 
эксплуатацию других место
рождений, общие запасы ко
торых сотни миллионов 
тонн, Томская область спо
собна давать стране 15— 18 
миллионов тонн жидкого 
топлива.

Капитальные вложения на 
развитие нефтяной промыш
ленности области за пяти
летие составят свыше 300 
миллионов рублей. Значи
тельно возрастут объемы 
бурения. Предстоит пробу
рить около 800 тысяч мет
ров эксплуатационных и 950 
тысяч метров поисково-раз
ведочных скважин. Притом, 
кай намечено проектом Ди
ректив, на 15— 25 процен
тов должна быть снижена 
сметная стоимость * проходки 
скважин.

Для’ обеспечения намечен
ных у|ро.вней добычи нефти 
проектом Директив наме
чается создание мощной си
стемы трубопроводов.

... Строящийся нефтепровод 
Александровское —• Анже
ро-Судженск' даст выход за
падно-сибирской нефти на 
восток страны. Чтобы пол
нее использовать огромные 
ресурсы углеводородного 
сырья, в соответствии с 
проектом Директив преду
сматривается утилизация 
попутного нефтяного газа. 
В текущем пятилетии пред
полагается построить газо
провод Нижневартовск— Па- 
рабель, который соединится 
с газопроводом Мыльджино 
— Парабель — Кузбасс. По
путное углеводородное сы
рье будет использоваться 
на крупном .. нефтехимиче
ском комплексе, строитель
ство которого начнется в 
районе г. Томска в этой пя
тилетке. Проектированием 
его заняты 28 институтов

страны. Стоимость комплек
са около 300 миллионов 
рублей, значительная часть 
которых будет направлена 
на создание базы стройин
дустрии, строительство
жилья и культурно-бытовых 
объектов в Томске. Томский 
нефтехимический комплекс 
явится крупнейшим химиче
ским предприятием страны.

В соответствии с постав
ленными задачами томским 
разведчикам недр предстоит 
в 1971 — 1975 годах в 1,5 
раза увеличить объем всех 
видов геологических иссле
дований. В возрастающих 
объемах будет продолжать
ся поиск и разведка нефти 
и газа, особенно в восточной 
части, бокситов, сурьмы и 
полиметаллов — на юге 
области. Геологи должны 
подготовить запасы неруд
ного сырья для развиваю
щейся базы строительной 
индустрии и стройматериа
лов, осуществить работы по 
доразведке месторождения 
бакчарских руд.

Быстрыми темпами будут 
развиваться в пятилетке 
производительные силы об
ласти, ускорится комплекс
ное освоение ее природных 
богатств.!

П о" предложениям про
мышленных предйрияйгй за 
пятилетку предусматривает
ся в целом увеличение объ
ема производства более чем 
в 1,5 раза. В соответствии с 
проектом Директив наме
чается серийный выпуск но
вых современных приборов, 
кабелей, высокопроизводи
тельных режущих инстру
ментов, двигателей и других 
изделий. Для более тесной 
связи науки и производства 
предполагается образование 
ряда научно-производствен

ных объединений. Будет 
продолжаться специализа
ция и кооперация, в част
ности, необходимы пред
приятия по производству 
тары, литья, крепежа, изде
лий из пластмассы, обеспе
чивающие нужды всех заво
дов.

В пятилетке предстоит 
полностью освоить произ
водственные мощности под
шипникового завода, нач
нут работать по существу 
новые заводы резиновой 
обуви и электромеханиче
ский, новые цехи появятся 
у заводов математических 
машин, «Томкабель» и ре
жущих инструментов.

Особое место в предстоя-, 
щей пятилетке будет уделе
но совершенствованию орга
низаций управления.

Далее докладчик расска
зал о развитии энергетики в 
области. Потребление элек
троэнергии предполагается 
увеличить в 1,8 раза, в 
том числе в сельском хозяй
стве — в 2 раза. На строи
тельство линий электропе
редач за пятилетку преду
сматривается вложить око
ло 100 миллионов рублей. 
Будут построены линии 
электропередач и подстан
ции для. электроснабжения 
объектов нефтепровода, лес
ной промышленности, сель
ского хозяйства. Основными 
направлениями в строи
тельстве линий электропе
редач и подстанций являют
ся: сооружение высоко
вольтной линии напряжени
ем 500 киловольт Новоан
жерская — Томская, линий 
электропередач напряжени
ем 220 киловольт Томск —- 
Парабель— Стрежевой, Ме- 
гион —  Стрежевой и целый 
ряд Линий электропередач 
различного напряжения. Го
сударственную энергию по
лучат Бакчарский, Пара- 
бельский, Колпашевский, 
Верхнекетский, Александ
ровский и Каргасокский 
районы. Таким образом, за 
текущее пятилетие будет в 
основном закончен переход 
на централизованное элек
троснабжение.

Решение , крупных народ
нохозяйственных задач, оп
ределенных Директивами 
XXIV съезда КПСС, требу
ет от областной партийной 
организации усиления вни
мания к работе транспорта.

В среднем объем перевозок 
грузов и пассажиров должен 
возрасти на 30—40 процен
тов. Наметками планов объ
ем капиталовложений в ав
томобильный транспорт уве
личивается в 1,6 раза, в 
речной — в 3,8 раза, в же
лезнодорожный — в 1,6 
раза, большое развитие по
лучит авиационный транс
порт. Закончится строитель
ство дороги Асино — Белый 
Яр, строится мост через ре
ку Томь. В этом году на
чинается строительство 
Колпашевского речного пор
та. Предстоят большие ра
боты по строительству ме
ханизированных причалов.

В развитии лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности, говорит док
ладчик, исходя из проекта 
Директив пятилетнего пла
на, главное внимание обла
стной партийной организа
ции, хозяйственных органов 
должно быть сосредоточено 
на коренном улучшении 
структуры производства, 
более полном использовании 
сырЬя за счет организации 
переработки лиственной дре
весины, J отходов лесб&агото-’' 
вок, лесопиления й дерево
обработки. " ■ ; '*  ■

Ставится задача начать 
строительство Белоярского 
лесопильно - деревообраба
тывающего комбината и к 
концу пятилетки ввести на 
нем мощности по выработке 
140 тысяч кубометров пило
материалов в год. Все это 
позволит предприятиям тре
ста «Томлесдрев» довести 
выпуск пиломатериалов до 
1.500 тысяч кубометров в 
год.

Объем заготовок древеси
ны на предприятиях комби
ната «Томлес» по проекту 
плана увеличится по срав
нению с 1970 годом на 
1.300 — 1.400 тысяч кубо
метров. За счет внедрения 
новой техники и передовой 
технологии производитель
ность труда на лесозаготов
ках должна увеличиться за 
пятилетку на 38 процентов, 
в деревообрабатывающем 
производстве — на 40 про
центов.

Наращивание объемов 
капитального строительства 
определяется темпами роста 
его производственной базы. 
В течение 2— 3 лет войдут 
в строй заводы железобетон
ных конструкций мощно
стью 150 тысяч кубометров 
изделий, комбинат крупно
панельного домостроения 
производительностью 160 
тысяч квадратных метров 
жилья, заводы керамзитово
го гравия, новые мощности 
по производству кирпича, 
извести, 'шебня. Производст
во основных строительных 
материалов поднимется в 
два раза, железобетонных 
конструкций в 4 раза. Это 
позволит увеличить объем 
капитального строительства 
с 400 до 650— 700 миллио
нов рублей в год. Но в пред
стоящей пятилетке появит
ся новое направление в раз
витии базы стройиндустрии 
— производства по выпуску 
древесноволокнистых, дре
весностружечных плит, сто
лярных изделий, арболита, 
отделочных материалов из 
дерева, щитового паркета, 
мебели. База для этих пред
приятий — комплексная пе
реработка отходов древеси
ны. Намечается в'пятилетке 
строительство комбината ке
рамических изделий. Он бу
дет давать 50 миллионов 
штук облицовочного кирпи
ча, 4,5 миллиона квадрат
ных метров плитки, 500 ты
сяч единиц строительного 
фаяцса.

Чтобы лучше использо
вать растущую производст
венную базу и мощности 
строительных организаций 
необходимо устранить серь
езные недостатки в проекти
ровании, планировании. ка
питального строительства, 
добиться концентрации сил 
и средств.

Июльский (1970 г.) Пле
нум ЦК КПСС потребовал 
от партийных организаций 
быстро развивающихся про

мышленных районов, в том 
числе и нашей области, наи
более полно обеспечивать 
растущее население основ
ными продуктами питания 
за счет производства их на 
месте. Среднегодовое вало
вое производство продукций 
в области, как и в целом по 
стране, возрастет за пяти
летку на 20—22 процента. 
Весь прирост будет:получен 

' в основном за счет общест
венного сектора. Ключевой 
проблемой в колхозах и 
совхозах области остается 
зерновое хозяйство. За счет 
роста урожайности зерновых 
культур до 18— 19 центне
ров с гектара и увеличения 
площадей на 70—75 тысяч 
гектаров намечается произ
водство зерна увеличить, в 
полтора, а ценных, фураж
ных культур, ячменя и го
роха в 3 —4 раза.

* Достижение более, высо
ких рубежей в животновод
стве может быть обеспечено 
за счет укрепления кормо
вой и материально-техниче
ской базы, совершенствова
ния технологии содержания 
скота, улучшения племенно
го дела при одновременном 
росте, поголовья и продук

тивности. екрта и птицы.. В . 
рвязи с этим колхозы и сов

хозы-наметают увеличить за 
пятилетие поголовье круп

ного рогатого скота на 22 
процента, коров — на 26, 
свиней — на 41 процент, 
птицы в 2,2 раза.

Особенно быстрыми тем
пами будут развиваться ско
роспелые отрасли — свино
водство и птицеводство. 
Уже в 1971 году намечается 
получить на 20— 25 тысяч 
поросят больше, чем в 1970 
году. К концу пятилетки 
производство свинины и 
птичьего мяса необходимо 
удвоить. Для увеличения 
производства говядины, со
кращения сроков откорма и 
повышения весовых конди
ций скота в колхозах и сов
хозах должно быть заверше
но строительство 'механизи
рованных ферм интенсивно
го выращивания и кругло- 
годового ■ откорма на 25—30 
тысяч голов крупного рога
того скота. Получит даль
нейшее развитие мясное 
скотоводство в хозяйствах 
северных районов области.

Для создания надежной 
кормовой базы в колхозах и 
совхозах к концу пятилетки 
требуется увеличить по 
сравнению с 1970 годом 
производство грубых и соч
ных кормов в 1,8 раза, кон
центрированных кормов—в 
два раза и травяной вита
минной муки—а 4,5 раза, 
значительно расширить по
севные площади под кормо
выми корнеплодами. Необ
ходимо вдвое повысить уро
жайность кормовых культур. 
Будут продолжаться работы 
по освоению пойменных зе
мель. Коренное улучшение 
лугов и пастбищ запланиро
вано провести на площади 
122 тысячи гектаров, из них 
—на 17 тыс. гектаров в 1971 
году. Ставится задача полу
чить основной прирост про
изводства сена, сенажа и 
травяной муки за счет ос
воения пойменных земель 
Приобья.

Планируется увеличить 
мощности комбикормовой 
промышленности за пяти
летие с 95 до 290—300 ты
сяч тонн. Намечено строи
тельство трех новых и ре
конструкция Томского ком
бикормового завода, ввод в 
1972 году 5 цехов по произ
водству комбикормов в кол
хозах -и совхозах. Для обес
печения комбикормовой 
промышленности белковыми 
добавками предполагается 
возведение цехов по произ
водству сухого обезжирен
ного молока и мясокостной 
муки мощностью 800 тонн 
в год каждый.

Основной дуть увеличе
ния продукции животновод
ства — создание крупных 
комплексов по производству 
говядины, свинины, мяса 
птицы, яиц. В 1971 — 1975 
годах будут введены в строй 
Туганская и Томская птице
фабрики на ,600 ■ тысяч кур-

несушек, 7 комплексов по 
производству свинины,
ряд крупных молочно
товарных ферм и комплек
сов по откорму крупного 
рогатого скота, начнется 
строительство фабрики на 3 
миллиона бройлеров и ути
ной фермы по производству 
400 тонн утиного мяса в 
год.

Укрепление материально- 
технической базы, перевод 
производства продуктов 
сельского хозяйства на про
мышленную основу создадут 
условия для повышения про
изводительности труда в 
колхозах и совхозах на 37 — 
38 процентов, повышения 

* эффективности сельскохо
зяйственного производства и 
закрепления кадров на селе.

Докладчик высказал кри
тические замечания в адрес 
некоторых областных уп
равлений и ведомств, хозяй
ственных руководителей за 
недостаточное внимание на
ращиванию мощностей пред
приятий легкой, пищевой, 
местной промышленности. 
Так, по вице руководителей 
треста «Томокпромстрой» 
ежегодна не осваиваются ка- 

. .питаловложения на строи- 
■ тельстве1 мясоперерабатыва

ющего завода, тепличного 
комбината в г. Томске. 
Трест «Томлесстрой» на 
протяжении ряда лет сры
вает работы на Колпашев- 
ском мясокомбинате.

Стоит задача построить 
ряд новых и реконструиро
вать действующие предприя
тия легкой, пищевой и мест
ной промышленности, про
извести их техническое пе
ревооружение на основа сов
ременной техники и прогрес
сивной технологии, добить
ся наиболее полного освое
ния существующих мощно
стей.

Только на развитие мате
риально-технической базы 
мясо-молочной промышлен
ности выделяется капитало
вложений в 5— 6 раз боль
ше, чем в предыдущем Пя
тилетии. Это позволит уве
личить мощности по перера
ботке мяса и молока почти 
в 2 раза. Дальнейшее разви
тие получат хлебопекарная 
и кондитерская промышлен
ности. Увеличатся производ
ственные мощности рыбооб
рабатывающих предприятий. 
Перед коллективами пред
приятий пищевой промыш
ленности ставится задача по
высить качество, расширить 
ассортимент продуктов пи
тания, увеличить выпуск 
продукции в расфасовке и 
хорошо оформленной упа
ковке.

В новом пятилетии в об
ласти будет осуществляться 
большая программа строи
тельства жилья, щкол, дет
ских садов, учреждений 
культуры, предприятий
торговли и общественного 
питания, бытового обслу
живания.

Облисполком, горкомы и 
райкомы КПСС, горисполко
мы И райисполкомы долж
ны больше проявлять забо
ты по развитию коммуналь
ного хозяйства и благоуст
ройству. В широких разме
рах должны проводиться ра
боты по улучшению водо
снабжения в городах и 
сельской местности. Предус
матривается газифицировать 
75 — 100 тысяч квартир. 
Облисполкому и Томскому 
горисполкому необходимо 
готовиться к приему при
родного газа.

Вузы и научные учрежде
ния Томска располагают 
необходимыми условиями 
для того, чтобы увеличить 
свой вклад в разработку 
фундаментальных И при
кладных научно-технических 
проблем. Значительная по
мощь предприятиям области 
может быть оказана в раз
работке и внедрении авто
матизированных систем уп
равления производством на 
основе ЭВМ и в подготовке 
кадров для этой цели. 
Должна значительно повы
ситься активность ученых, 
работающих в области об
щественных наук.

Я Т И Л Е Т К И
Партийные организации 

и ректораты вузов обязаны 
мобилизовать усилия науч
но-педагогических коллекти
вов на дальнейшее повыше
ние качеств подготовки 
специалистов. Надо взять 
под особый контроль нача
тую в вузах Томска подго
товку специалистов нового 
профиля, в том числе в об
ласти конструирования и 
производства электронной 
вычислительной техники, 
автоматизированных систем 
управления, математическо
го обеспечения. ЭВМ, орга
низации производства, теп
ло- и газоснабжения горо
док, городского хозяйства.

В девятой пятилетке в 
основном сохранится высо
кий уровень капиталовложе
ний в развитие материаль
но-технической базы вузов 
и их научных учреждений. 
Главным направлением ву
зовских капиталовложений в 
этот период мы считаем 

^строительство жилья для 
ученых и объектов соц
культбыта.

Заслуживают серьезного 
внимания партийных, совет
ских и хозяйственных орга
нов вопросы подготовки' спе
циалистов массовых про
фессий в системе професси
онального образования.. В 
прошедшей пятилетке под
готовлено всего 29 тысяч 
молодых рабочих, в том 
числе для сельского хозяй
ства 5,5 тысячи человек. 
При разработке пятилетних 
планов нам необходимо 
предусмотреть необходимые 
капиталовложения на раз
витие сети профтехучилищ. 
Как минимум, следует по
строить 3 городских и 2 
сельских училища на 600 
мест каждое, реконструиро
вать и расширить 7 дейст
вующих. Значительно рас
ширить сеть филиалов учи
лищ на промышленных 
предприятиях, в леспромхо
зах, колхозах и совхозах.

Докладчик подробно оста
новился на том, как трудя
щиеся области начали но
вую пятилетку, на резуль
татах выполнения предсъез-. 
довских обязательств. Про
мышленность в целом 
справилась с заданиями ян
варя. Возрос объем выпу
скаемой продукции, подня
лась производительность 
труда по сравнению с янва
рем 1970 года на 7,4 про
цента. Хороший старт в 
пятилетку взяли многие 
предприятия. Но 80 про
мышленных предприятий 
сорвали январский план и 
недодали продукции на 
1.717 тысяч рублей.

Крайне неудовлетвори
тельно начали работу в но
вом году большинство пред
приятий комбината «Том- 
лес», которые недодали го
сударству продукции на' 861 
тысячу рублей.

Но выполнили в ян
варе государственный план 
тресты Томского управ
ления строительства, уп
равления «Химстрой»,
трест «Томсксельстрой», 
межколхозная строитель
ная организация. Сор
ван январский план по стро
ительству жилья, школ, дет
ских дошкольных учреж
дений, сельскохозяйствен^ 
ных объектов.

Горкомам и райкомам 
партии, советским и партий
ным организациям необходи
мо с первых месяцев 1971 
года глубоко разбираться в 
причинах неудовлетвори
тельной работы каждого 
предприятия, принять кон
кретные меры для улучше
ния их деятельности. Необ
ходимо наиболее полно ис
пользовать внутренние ре
зервы производства, при
дать еще больший размах 
социалистическому соревно
ванию за выполнение одно
го из важнейших условий 
предсъездовских социали
стических обязательств — 
дать в первом квартале про
дукции не менее 26—28 
процентов годового плана.

Колхозы и совхозы обла
сти в январе в сравнении с

соответствующим периодом 
1970 года увеличили про
изводство молока на 9 про
центов и продажу его госу
дарству на 12 процентов. 
Значительно увеличилось 
производство и закупки яиц, 
несколько возросли продук
тивность и поголовье скота, 
более активно ведется под
готовка техники к полевым 
работам.

Но неудовлетворительно 
выполняются предсъездов
ские обязательства в Ше- 
гарском, Колпашевском и 
Молчановском районах. Хо
зяйства этих районов снизи
ли производство молока и 
продуктивность коров, мень
ше в сравнении с прошлым 
годом продали государству 
мяса. Медленно ведется 
подготовка семян к весенне
му севу в Асиновском, Ча- 
инском, Кривошеинском и 
ряде других районов.

Претворение в жизнь 
грандиозных заданий девя
того пятилетнего плана по
требует от партийных коми-, 
тетов и организаций значи
тельного повышения уровня 
всей организаторской и по
литической работы, всемер
ного развития инициативы и 
активности всех коммуни
стов. Центральный Комитет 
КПСС вынес проект Дирек
тив на всенародное обсужде
ние. Обком КПСС наметил 
мероприятия по разъясне
нию проекта Директив пяти
летки среди трудящихся 
области. Необходимо орга
низовать обсуждение проек
та Директив на открытых 
собраниях в первичных 
парторганизациях, собрани
ях партийного актива, пле
нумах горкомов и райкомов 
партии, обеспечить широ
кое его разъяснение и об
суждение в коллективах 
предприятий, строек, колхо
зов, совхозов, учреждений, 
на собраниях трудящихся. 
Очень важно, чтобы эти 
собрания проходили в де
ловой обстановке, способст
вовали дальнейшему • подъ
ему политической и тру
довой активности трудящих
ся, улучшению работы 
предприятий, учреждений и 
организаций. Партийные, 
советские и хозяйственные 
органы обязаны учесть все 
ценные предложения и заме
чания коммунистов и всех 
трудящихся, принять меры 
по их реализации.

Два слова могут наиболее 
четко определить отношение 
томичей к проекту Дирек
тив XXIV съезда КПСС. 
Это такие слова — гордость, 
ответственность. Гордость 
— за высокие рубежи, кото
рые предстоит взять в новой 
пятилетке, за преимущества 
социалистического строя, 
за партию, уверенно веду
щую наш народ к комму
низму. Ответственность —- 
потому, что от каждого из 
нас зависит общее дело, 
претворение в жизнь гран
диознейшей программы со
зидания.

Делегаты областной пар
тийной конференции, об
суждая доклад о проекте 
Директив съезда, как раз 
об этом и говорили. Все вы
ступающие . единодушно 
одобрили важнейший доку
мент современности. Было 
подчеркнуто, что его обсуж
дение всюду вызывает но
вый взлет политической и 
трудовой активности.

Партийные организации, 
пославшие на областную 
конференцию лучших ком
мунистов, просили их пере
дать: сегодня каждый то
мич полон желания сказать 
слово одобрения о проекте 
Директив ЦК КПСС. Ска
зать, обсуждая документ. И 
сказать,. претворяя наметки 
партии в жизнь.

Агитаторы, лекторы, по
литинформаторы Асиновско- 
го района приступили к 
разъяснению проекта Дирек
тив. Об этом сказал в своем 
выступлении первый секре
тарь Асиновского райкома

КПСС А. Д. Колтыков.
Асиновцам предстоит по
трудиться и новой пятилет
ке более настойчиво, эф
фективно. В районе прини
маются меры для дальней
шего развития деревообра
ботки, для более рентабель
ной работы леспромхозов и 
совхозов. •

Выступающий указывает 
затем, что возможности ма
лых городов Сибири (типа 
Асина) используются не по- 
хозяйски. В них слабо раз
вивается база стройиндуст
рии, явно недостаточны вло
жения в коммунальную 
службу. А ведь в таких об
житых . местах, расположен
ных географически очень 
удобно, можно более интен
сивно развивать производ
ство.

Тов. Колтыков заверяет 
делегатов, что тружени
ки Асиновского района об
ратят нынче особое вни
мание на увеличение пого
ловья скота, расширение по
севов зерновых и сделают 
все зависящее, чтобы в де
вятой пятилетке добиться 
больших успехов. Он ставит 
вопрос об улучшении ис
пользования пойм рек Чу
лым и Яя. За счет этого сов
хозы могут резко увеличить 
(Заготовки сена. Важно, 
чтоб здесь сказало свое сло
ва И областное управление 
сельского хозяйства.

Начальник комбината 
«Томлес» Л. С. Ильницкий 
анализировал причины от
ставания лесной промыш
ленности области, рассказал 
о мерах, разработанных для 
ликвидации этого отстава
ния.

Основные причины теку
чести кадров в леспромхозах 
— сезонность работ многих 
действующих предприятий, 
еще немалая доля ручного 
труда на лесозаготовках, 
медленные темпы благоуст
ройства лесных поселков. 
Проект Директив верно и 
четко определяет главные 
направления для дальней
шего развития лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности. Это реконст
рукция существующих пред
приятий, механизация тру
доемких работ на лесозаго
товках, внедрение более со
вершенных машин и обору
дования, улучшение состоя
ния автомобильных дорог, 
строительство новых высо
комеханизированных лес
промхозов, улучшение усло
вий труда и быта людей.

В настоящей пятилетке, 
продолжает тов. Ильницкий, 
в наших леспромхозах будет 
строиться 13 цехов для пе
реработки древесины (4 уже 
в этом году). Многое пред
стоит сделать по внедрению 
новой техники и передовой 
технологии. Это веление 
времени. Иначе не добьешь
ся большого роста произво
дительности труда, . кото-, 
рый запланирован.

Выступающий критикует 
областное управление куль
туры и облоно за невнима
ние к нуждам лесозаготови
телей. Надо, чтобы и в са
мых отдаленных таежных 
поселках бывали артисты, 
чтобы школы строились и 
за счет централизованных 
капиталовложений. Следует 
также чаще посылать в лес
промхозы бригады квалифи
цированных медиков для об
следования и лечения тех, 
кто трудится в лесу.

Всего две строки проекта 
Директив: «Приступить к
строительству крупных неф
техимических комплексов в 
районах Тобольска и Том
ска». Но о какой гигант
ской работе говорят эти 
строки! И мы гордимся тем, 
что такая работа предстоит 
томичам. К этой работе на
до готовиться уже сегодня. 
Проблемам крупнейшей но
востройки посвятил свое 
выступление член обкома 
КПСС В. И. Коньков. Он 
обратил также внимание на 
неиспользованные резервы, 
которые имеются в сель
скохозяйственном производ- 
стве. Курс обкома КПСС на

(Окончание на 4 -й  стр.)
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возведение крупных живот
новодческих комплексов сле
дует продолжать. Надо, оче
видно, еще шире привле
кать к строительству таких 
комплексов силы промыш
ленных предприятий, вклю
чать их возведение в планы 
подрядных работ.

С возмущением говорил 
тов. Коньков о беспорядках 
на строительстве Туганской 
птицефабрики. Там очень 
плохо организован труд. 
Нельзя допускать, чтобы 
нераспорядительность, во
пиющая бесхозяйственность 
горе-руководителей погло
щали наши резервы, тормо
зили нужное дело.

На трибуне начальник 
Главтюменьнефтегазс т р о я  

Е. А. Огородное.
Нефтедобытчики и строи

тели, отметил он, досрочно 
выполнили задания, опреде
ленные Директивами XXIII 
съезда партии. В Западной 
Сибири создан новый нефте
добывающий район страны. 
Вместо 20— 25 млн. тонн 
нефти в прошлом году добы
то более 31 миллиона. А в 
девятой пятилетке в Запад
ной Сибири должно быть до
быто 120— 125 млн. тонн 
нефти. Наш край становится 
крупнейшим нефтедобыва
ющим районом страны.

Специфика Сибири, Край
него Севера требует приме
нения многих новшеств. 
Строители Мшггазпрома счи
тают научно-техническую ре
волюцию решающим усло
вием освоения природных 
богатств края. Ведь на боль
шой приток людей рассчи
тывать не приходится. Курс 
— на резкий подъем произ
водительности труда.

Начальник главка расска
зывает о ряде новинок, ко
торые резко поднимут про
изводительность труда, об
легчат условия работ по про
кладке нефтепровода. И 
подчеркивает, что министер
ство не всегда учитывает 
особенности сибирского се
вера: обеспеченность строи
теле^ многими машинами и 
механизмами здесь ниже, 
чем в других районах стра
ны.

То, что сделано по освое
нию природных богатств За
падной Сибири, продолжает 
тов. Огороднов, — резуль
тат больших усилий тру
дящихся Тюменской и Том
ской областей. Их пар
тийные организации успеш
но поднимают людей на 
вдохновенный героический 
труд. Однако в новой пяти
летке нужно не просто по
вторить подвиг предыдущей 
пятилетки. Важно удвоить,

ИНФОРМАЦИЯ

8 МЕДАЛЕЙ- ИНСТИТУТУ
1 марта этого года в разде

ле «Здравоохранение» Вы
ставки достижений народного 
хозяйства появятся три со
вершенно новых медицинских 
препарата, разработанных и 
изготовленных в Томском 
научно-исследовательском ин
ституте вакцин и сывороток. А 
недавно в институт поступило 
сообщение о том, что за но
вые препараты, которые экс
понировались в прошлом го
ду, восемь научных сотрудни
ков ТомНИИВСа получили 
бронзовые награды ВДНХ. Ни 
один из подобных научных ин
ститутов не удостаивался тако
го количества наград.

Т. ЩЕРБАК.

ДИССЕРТАЦИИ ГЕОЛОГОВ
На днях в ТГУ успешно 

защитил докторскую дис
сертацию один из старейших 
сотрудников Томской ком
плексной геологоразведоч
ной экспедиции Михаил 
Петрович Нагорский. Бо
лее 30 лет искал полезные ис
копаемые М. П. Нагорский на 
территории Томской, Новоси-

утроить усилия. Строители 
треста должны, например, 
увеличить объем строитель
но-монтажных работ с 217 
млн, рублей до 500 млн. 
рублей. Вот какие масшта
бы!

Делегаты внимательно 
слушали рассказ о том, как 
будут выглядеть поселки 
нефтяников.. Главк прини
мает меры для/’ того, чтобы 
жилье покорителей севера 
было и удобным, и простор
ным, и современным, чтобы 
в новой пятилетке значи
тельно лучше удовлетворя
лись их культурно-бытовые 
запросы.

Директор Томского мано
метрового завода А. Ф. 
Пушных подчеркнул, что 
на рубеже пятилеток самое 
время сделать для себя вы
воды, все ли резервы исчер
паны, какой ценой собирает
ся добывать коллектив но
вые победы.

Говоря о рубежах, прой
денных и намеченных мано- 
метристами, тов. Пушных 
подчеркивает, что они мно
гому учатся и будут учиться 
у томских инструменталь
щиков. Опыт ТПЗа, их рас
становка сил в партийной 
организации, их умение до
биваться поставленной цели 
заслуживают самого широ
кого подражания.

Выступающий указал на 
то, что нужно ускорить ре
конструкцию манометрового 
завода.

Более шести тысяч потре
бителей у томских создате
лей манометров. Можно 
представить, сколько доку
ментов поступает ежеднев
но в заводской отдел сбыта. 
И что ни министерство, что 
ни завод — то своя форма 
документов. Обрабатывать 
такие документы очень 
трудно, возникает масса 
неурядиц. Поэтому тов. 
Пушных считает, что в раз
дел X проекта Директив на
до бы внести добавление. 
Туда, где идет речь о совер
шенствовании системы ма
териально - технического 
снабжения, нужно добавить 
и вопросы сбыта.

И еще одно предложение 
вносит он. В разделе VIII 
проекта Директив XXIV 
съезда говорится о создании 
условий для дальнейшего 
притока населения в районы 
Дальнего Востока и Восточ
ной Сибири, закрепления 
кадров. Намечается опере
жающими темпами разви
вать там жилищно-бытовое 
и социально-культурное 
строительство. Хорошо бы, 
по мнению тов. Пушных, 
уточнить эти районы кон
кретным перечнем краев и

бирской. Кемеровской обла
стей, в Красноярском крае. 
Детальное изучение залежей 
железа, титана, алюминия и 
других ископаемых позволяет 
ему прогнозировать дальней
шие поиски.

Защите докторской пред
шествовали защиты пяти кан
дидатских диссертаций со
трудниками комплексной экс
педиции. Кандидатами геоло
го-минералогических наук ста
ли И. Б. Санданов (комплекс
ная оценка однотипных рос
сыпей), А. А. Бабин (о желез
ных рудах Бакчара), аспиран
ты профессора В. А. Хахлоза 
М. В. Толкачев (стратиграфия 
и марганоносность Васюган- 
ского Приобья) и Н. В. Гри
горьев (геология Томь-Яйско- 
го междуречья).

В. КАШЕВАРОВ.

УСТНЫЙ ЖУРНАЛ
Интересным и содержатель

ным был устный журнал «От 
съезда к съезду», который 
провели работники Кожевни- 
ковской районной библиотеки 
совместно с Домом культуры.

Ведущая — директор Дома 
культуры Л. А. Курносова, от
крывая первую страницу жур
нала, сказала, что она посвя
щена итогам пятилетки. О них 
сообщил заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
райкома КПСС Ю. А. Трифо
нов. Вторая страница была 
посвящена прошлому и на
стоящему Кожевниковского 
района. Об этом поведал

областей, включив сюда и 
Томскую область.

Немало сил отдают томи
чи борьбе за подъем сель
ского хозяйства области. И 
тем не менее здесь еще 
столько нерешенных проб
лем! Часть из них назвал, 
выступая с трибуны партий
ной конференции, началь
ник областного управления 
сельского хозяйства А. Е. 
Трунов. Эти проблемы тре
буют более пристального 
внимания.

Отрадно, подчеркивает он, 
что в проекте нового пяти
летнего плана делается ак
цент на укрепление матери
ально-технической базы 

сельского хозяйства, комп
лексную механизацию зем
леделия и животноводства, 
на то, что пора производство 
животноводческой продук
ции ставить на промышлен
ную основу.

Нужно в связи с этим бо
лее четко планировать меро
приятия по интенсификации 
сельского хозяйства в каж
дом районе, в каждом кол
хозе и совхозе. И в первую 
очередь следует подумать о 
создании достаточного запа
са кормов там, где строятся 
большие животноводческие 

комплексы.
В ряде хозяйств и райо

нов очень медленно повора
чиваются к новому, * стре
мятся даже в современные 
цехи по откорму скота или 
производству молока та
щить старую технологию, 
вчерашние методы. Конеч
но, так жить легче. Ни бес
покойства, ни страстей. Но 
в таких хозяйствах нет и 
роста производительности 
труда, ради которого внед
ряется механизация.

Партийные организации 
должны обратить больше 
внимания на учебу кадров, 
их психологическую готов
ность. к новому, смелость и 
оперативность в решении 
назревших вопросов. Здесь 
недорабатывают пока и спе
циалисты областного управ
ления сельского хозяйства. 
Они поздно дают рекомен
дации, могли бы значитель
но раньше создать на базе 
лучших хозяйств школы 
передового опыта.

— Девятая пятилетка бу
дет периодом больших, пере
мен в коммунальном хозяй
стве города, его благоуст
ройстве, — говорит предсе
датель Томского гориспол
кома Г. М. Калаба. — Воз
растет объем' жилищйОГо, 
культурно-бытового ' строи
тельства, больше будет зе
леных санитарных зон, уд
линятся- троллейбусные - ли
нии. В проекте Директив

собравшимся работник стати
стики А. М. Головенко.

В заключение участники ве
чера .посмотрели кинофиль
мы.

И. СИЛЬЧЕНКО.

ИМЯ ГЕРОИНИ-ШКОЛЕ
24-й томской школе поста

новлением Совета Министров 
РСФСР присвоено имя герои
ни Великой Отечественной 
войны Марии Октябрьской. В 
суровые годы- войны отважная 
женщина отдала все свои 
сбережения на строительство 
танка и отправилась на фронт. 
В одном из боев механик-води
тель Мария Октябрьская пала 
смертью храбрых. Ей по
смертно было присвоено зва
ние Героя Советского Союза.

Красные следопыты школы 
разыскали на Украине коман
дира танка Марии Октябрь
ской, стрелка-радиста и при
гласили их приехать в Томск 
ка празднование Дня танкиста. 
Восьмого мая каждого года в 
школе будет подводиться итог 
соревнования между класса
ми. Класс, занявший первое 
место, получит право днести в 
свой журнал имя Марии Ок
тябрьской.

Е. ГОЛЫШ ЕВ.

СОБРАНИЕ 
ВЕТЕРАНОВ ВОЙНЫ

Дворец культуры подшип
никового завода 17 февраля 
был заполнен до отказа. Сю
да пришли воины запаса — 
ветераны Великой Отечествен-

указывается на необходи
мость ускоренных темпов 
жилищного, культурно-бы
тового строительства в во
сточных районах. Это в пол
ной мере относится и к Том
ску. Объем городского 
строительства в 1971—75 
годах планируется поднять 
не менее чем в полтора ра
за по сравнению с предыду
щей пятилеткой. Предусмот
рено строительство таких 
крупных объектов, как но
вый водозабор, резкий рост 
теплоснабжения, газифика
ции — город получит при
родный . газ. Начинается ре-. 
конструкция центра Томска. 
Намечены мероприятия, 
осуществление которых по
зволит улучшить санитарное 
состояние наших водоемов. 
Долевое участие у в выполне
нии всех планов обязаны 
принять промышленный 
предприятия города.

: Толчок в развитии нашего,
; города даст строительство 

Томского нефтехимического 
комплекса. Министерству 
химической промышленно
сти нужно строго выполнять 
требование, записанное в 
проекте Директив, об опере
жающем строительстве жи
лищных, культурно-быто
вых объектов. Их возведе
ние ни в коем случае не 
должно отставать от строи
тельства промышленных со
оружений.

Доцент химико-технологи
ческого факультета политех
нического института Н. М. 
Смольянинова рассказала в 
своем выступлении о том, 
какой вклад вносят ученые 
г. Томска в становление 
нефтехимической промыш
ленности области.

— Нам приятно, что мно
голетняя работа томских 
ученых по исследованию ка
честв, определению состава 
томской нефти, сопутствую
щего углеводородного сырья 
теперь используется при 
проектирований нефтехими
ческого комплекса. -

Проектирование таких ог
ромных производств — 
очень ответственное дело. 
Чтобы не допустить' просче
тов, которые позже будет 
трудно исправить, особое 
внимание Нужно обратить 
на вопросы комплексного 
использования сырья. Нуж
ны научные обоснования, 
продуманные рекомендации. 
Поэтому мы считаем необ
ходимым создание Томского 
научно исследовательского 
центра. И уже сейчас, не 
дожидаясь, организационных 
решений, следует привлечь 
научные силы к разработке 
проблем комплексной пере
работки сырья. Поле ден

ной войны. Ратный подвиг 
вчерашних солдат и офицеров 
отмечен многими боевыми 
орденами и медалями.

Собравшихся в зале тепло 
приветствовали секретарь Ле
нинского райкома КПСС 
г. Томска Д. А. Шмаков, На
чальник политотдела облвоен- 
комата подполковник А , Т. 
Пирогов. С докладом о 53-й 
годовщине Советской Армий 
й Военно-Морского Флота 
выступил военком Ленинского 
района полковник Ю. М. Ку
рочкин.

Затем большой группе уча
стников войны были вручены 
медали «50 лет Вооруженных 
Сил СССР» и нагрудные зна
ки «25 лет Победы в Великой 
Отечественной войне». За ак
тивное участие в военно-пат
риотическом воспитании мо
лодежи некоторые бывшие 
фронтовики награждены по
четными грамотами областно
го и районного военкоматов.

Участники вечера просмот
рели документальные кино
фильмы о тактических учениях 
Военно-Морского Флота
СССР, частей и подразделе
ний Советской Армии и ар
мий стран Варшавского Дого
вора.

А . А Ф А Н А С Ь Е В .

тельности б связи со строи
тельством комплекса, разви
тием химической промыш
ленности теперь обширное 
буквально для ученых всех 
вузов и научно-исследова
тельских институтов. Обид
но, что среди 30 организа
ций, занятых проектирова
нием комплекса, всего две 
томских. — политехнический 
институт и «Теплоэлектро- 
проект».

Есть и объективные при
чины, мешающие расшире
нию программы химических 
исследований в вузах —■ 
слабость материальной ба
зы, нехватка современных 
приборов и оборудования.

Развитие нефтехимиче
ской и химической промыш
ленности потребует большо
го количества инженеров. 
Ориентироваться только на 
приезжающих выпускников 
не совсем правильно. Но на
ши предложения об откры
тии новой специальности —- 

\ химической технологии пе
реработки нефти — Мини
стерство высшего и средне
го специального образова
ния не поддерживает. Воз-' 
можно, сейчас удастся изме
нить мнение министерства. 
Огромным химическим
предприятиям нужны будут 
стабильные кадры местных 
специалистов. Поэтому гото
вить инженеров-химиков 
нужно в Томске.

— Государство вклады
вает в развитие сельскохо
зяйственного производства 
огромные средства, — от
метил в своем выступлении 
директор совхоза «Черны
шевский» Бакчарского райо
на Л. А. Глазырин,— И оно 
требует полной отдачи от 
каждого затраченного руб
ля. Добиться этого можно 
лишь за счет повышения 
урожайности всех культур,

. продуктивности животновод
ства, совершенствования 
структуры посевных площа
дей, улучшения ■ лугов и 
пастбищ. На примере наше
го - хозяйства мы - видим, 
что продуктивность полей и 
ферм далека от желаемой.

По мнению II. А. Глазы
рина, ^ля достижения рубе
жей, указанных в проекте 
Директив по производству 
продуктов' сельского ‘ хозяй
ства, требуется ускоренное 
решение двух проблем—ме
ханизации всех процессов,, 
особенно, в животноводстве, 
и закрепления кадров на се
ле. Выступающий рассказал 
о том, что делается в совхо
зе по этим направлениям.

— -. Но мы не в силах все 
сделать сами, — продолжал 
он. — Механизация приго

товления кормов, кормораз- 
дачи, обеспечение микро
климата на фермах -— все 
это без помощи проектиров
щиков совхозу не сделать.

П. А. Глазырин подчерк
нул необходимость ускорен
ного строительства линии 
электропередачи в Бакчар- 
ский район, высказал пре
тензии в адрес торговых ор
ганизаций и некоторых дру
гих ведомств, уделяющих 
Мало внимания удовлетворе
ние нужд тружеников села.

В минувшей пятилетке 
немало сделано для разви
тия транспорта. Электрифи
кация дороги Томск — Тай
га, строительство речного 
порта в Томске, дороги Аси
на —- Белый Яр — только 
по этим объектам можно 
представить важность работ, 
выполняемых трестом
«Томсктрансстрой». Как 
сказал в своем выступлении 
управляющий трестом Г. Н. 
Швечков, в девятой пяти
летке объем транспортного, 
жилищно-бытового, про
мышленного строительства 
еще больше возрастет. За
канчивается строительство 
дороги Асино — Белый Яр, 
Томского речного порта, бу
дет построен за пятилетку 
Колпашевский речной порт.

Тем не менее, чтобы не 
создавалась диспропорция 
между темпами развития 
производительных сил об
ласти и возможностями 
транспорта, нужно дополни
тельно сделать многое.

Тов. Швечков указал, что 
следует убедить плановые 
органы и заинтересованные 
министерства в необходимо
сти второго железнодорож
ного пути на Томск. Строи
тельство и устойчивая дея
тельность Томского нефте
химического комплекса во 
многом будет зависеть от 
железной дороги Юрга — 
Томск с мостовым перехо
дом через Томь. Проклады
вать дорогу все равно при
дется и незачем отклады
вать ее строительство.

Все более напряженным 
становится движение на уча
стке Томск — Асино. Оно 
еще больше возрастет с при
ходом дороги в Белый Яр. 
Сейчас освободились кол
лективы, занимавшиеся 
электрификацией участка 
Томск — Тайга, и им следу
ет передать работы на от
резке Томск — Асино. Вы
ступающий высказался и за 
необходимость продлить до
рогу от Белого Яра дальше, 
что улучшит транспортные 
пути и позволит вовлечь в 
эксплуатацию богатые таеж
ные массивы.

— Очень важно упорядо
чить проектирование подъ
ездных путей предприятий, 
— продолжал Г. Н. Швеч
ков. — Пора уже в Томске 
иметь единую систему по
грузочно-разгрузочных ра
бот, основанных на меха
низированных товарных 
дворах и станциях.

В проекте Директив гово
рится о том, что за пятилет
ку территория всей страны 
в основном будет охвачена 
телевизионным вещанием. 
Что томские связисты дела
ют и намерены сделать, 
чтобы охватить телевизион
ным вещанием все районы 
области, рассказал началь
ник областного управления 
связи О. А. Троицкий.

К XXIV съезду партии, 
сказал он, передачи Цент
рального телевидения смо
гут принимать колпашевцы 
и жители расположенных 
по соседству районов. За
тем радиорелейная линия 
пойдет на север. Ее строи
тельство должно вестись од
новременно с нефтепрово
дом Александровское — Ан
жеро-Судженск. Будут ре
шаться вопросы подачи те
левизионного вещания и в 
другие районы области. А 
Томск уже в конце 1971 
года получит второй канал 
вещания.

Многое намечено сделать 
для телефонизация сельских 
районов.

О. А. Троицкий доказывав 
ет важность строительства 
новой центральной телефон
ной станции.

— Геологи России, — го
ворит министр геологии 
РСФСР Л. И. Ровняй, —
внесли свой вклад в успеш
ное выполнение восьмой пя
тилетки. Они передали про
мышленности более 1.300 
месторождений полезных ис
копаемых. Среди них были 
крупнейшие в мире кладо
вые. Например, газовые и 
нефтяные. Для достижения 
целей и задач девятой пяти
летки промышленностью 
страны геологи должны под
готовить надежную сырье
вую базу.

Томская область — в чис
ле перспективных, экономи
чески выгодных для ведения 
геологических работ. Ее 
перспективы высоки на 
нефть, газ, железную руду, 
каменные строительные ма
териалы, подземные воды. 
Есть проявления сурьмы, 
олова. Поэтому министерст
во • пересмотрело планы и 
добавило средств на разве
дочные работы. Но нужно 
серьезное экономическое 
обоснование направления

поиска. Например, необхо
дима помощь в определении 
перспектив нефтегазоносно- 
сти восточных районов, нуж
ны рекомендации ученых по 
методам поиска. Должна 
повыситься роль научных 
исследований в геологии и 
геофизике. Назрела необхо
димость реорганизации Обь- 
Иртышской экспедиции в 
отдел или филиал Сибирско
го научно-исследовательско
го института геологии, гео
физики и минерального 
сырья.

Быстрее должны вне
дряться достижения техни
ческого прогресса в практи
ку, осваиваться новая техня-f 
ка й оборудование. Без это* 
го невозможно справиться с 
заданием, записанным в 
проекте Директив, — сни
зить затраты в разведоч
ном бурении.

Томское геологическое 
управление —- молодое 
предприятие. Оно уже ус
пело добиться определенных 
успехов. Особенно хорошо 
работают геофизики. Том
ский геофизический трест 
— лучший в нашем мини
стерстве. В ближайшие годы 
(предполагается в 1972 гр- 
ду) Томское управление пе
рейдет на новую систем'- 
планирования и экономиче
ского стимулирования. Зна
ч.ит, нужно добиваться боль
шей экономической эффек
тивности работ.

Основной недостаток в 
деятельности томских неф- 
теразведчиков — низкие 
скорости бурения. Недавно 
ЦК КПСС принял постанов
ление о распространении 
опыта передовых коллектш 
вов. Изучение достижений 
лучших, применение их все
ми бригадами — большой 
внутренний резерв. В Том
ской области есть свои пере
довики. Бригада мастера 
М. М. Нурлыгаянова обяза
лась пробурить 18 тысяч 
метров, Н. И. Верещаки — 
17 тысяч. Министерство 
возьмет под особый конт
роль работу этих бригад.

Быстро развивается
крепнет экономика .Томской 
области. И геойоги новЪши 
открытиями должны увели
чивать ее потенциал.

Делегаты конференции 
единогласно приняли ‘ поста
новление, в котором горячо 
одобрили проект Директив 
XXIV съезда КПСС. В по- 

. становлении намечены ме
ры для широкой пропаган
ды важного партийного. до: 
кумента и мобилизации тру
дящихся области на достой
ную встречу съезда партии 
и безусловное выполнение 
планов пятилетки.

ПЕРЕВОСПИТАНИЕ В «ШКОЛАХ 7 МАЯ»
В Пекине состоялось обще 

китайское совещание предста
вителей так называемых 
«школ 7 мая». В этой связи 
пекинская газета «Жэньминь 
жибао» сообщила, что в 100 
«школах 7 мая» перевоспиты
вается около 90 тысяч чело
век. Это в осн’овном старые 
партийцы, участники воору
женной борьбы против го
миндановцев- и японцев. Мно
гие из них в годы, предшест
вовавшие «культурной рево
люции», работали в ЦК Ком
партии Китая, в Государст
венном совете КНР, в других 
центральных учреждениях 

страны.
Материалы; опубликованные 

в китайской прессе- в связи с 
совещанием в Пекине, еще раз 
наглядно показывают, что 
представляют собой «школы 
7 мая», названные так пото
му, что именно • в этот день 
пять лет назад китайское ру
ководство дало очередное 
указание . о «перевоспитании 
кадров».

Большинство «школ» распо
ложено в- глухих, отдаленных 
районах Китая, в местах, где, 
по выражению «Жэньминь жи
бао», «в течение тысячелетий 
не ступала нога человека и где 
не живут даже дикие звери». 
Главным методом «перевос
питания» в «школах 7 мая» 
является наряду с зубрежкой 
цитат тяжелый, изнуряющий 
физический труд.

В качестве одной из «пока
зательных» «школ 7 мая» ки
тайская газета «Гуанмин жи
бао» приводит школу, в кото
рой «перевоспитываются» 
главным образом работники 
Всекитайской федерации
профсоюзов, разогнанной в пе
риод «культурной революции». 
Как же организовано здесь 
«перевоспитание»? «Слушате
ли» не обеспечиваются ни 
жильем, ни одеждой, ни про
довольствием. Они работают 
от зари до зари, чтобы хоть 
как-то прокормить себя.

Об условиях труда в «шко
ле» дает представление следу
ющий приведенный газетой 
эпизод. Среди «слушателей» 
шкапы находится старый ре
волюционер, участник борьбы 
против •юнкайшистской кли
ки. Он был обвинен в «реви
зионизме» за то, что требовал 
улучшения условий жизни ра
бочих, за это он ныне «усерд
но преобразовывает свое ми
ровоззрение». «Несмотря на 
то, что он страдает тяжелой 
неизлечимой болезнью, он по 
вечерам изучает сочинения 
Мао, а днем участвует тз физи
ческом труде, — пишет «Гуан
мин жибао», — в лютый мороз 
он работает на оросительных 
каналах, наполненных ледяной 
водой, а в летнюю жару один 
с двумя буйволами обрабаты
вает поле, больше заботясь о 
буйволах, чем о себе». Газета 
с удовлетворением заявляет,

что он сам «стал рабочим буй
волом «школы 7 мая».

Вот другая «школа», орга
низованная в январе 1969 го
да. Здесь, по свидетельству 
«Гуанмин жибао», «перевос
питываются» бывшие работни
ки центральных учреждений 
Китая, обвиненные в «реви
зионизме» в период «культур
ной революции». «Слушатели» 
школы живут в соломенных 
шалашах, в течение всего дня, 
и в ветер, и в дождь, они ра
ботают на полях, обеспечивая 
себя продовольствием, а по ве
черам при свете коптилок 
^изучают великие наставле
ния Мао». Школа, о которой 
идет речь, «отличалась» тем, 
что ее слушателям в результа
те непосильного труда уда
лось обеспечить себя... неболь
шим количеством растительно
го масла.

Как можно судить из сооб
щений китайской прессы, в 
особенно тяжких условиях на
ходятся «слушатели» тех 
школ, которые предназначены 
для «перевоспитания» бывших 
военнослужащих. Одна из та
ких школ создана при Хэбэй
ском военном округе. За год, 
по свидетельству «Жэньминь 
жибао», в ней «прошли пере
воспитание» более 400 , кадро
вых'работников армии. Более 
половины из них —■ военные в 
ранге командира батальона и 
выше.

«Воспитатели» школ, на
бранные в значительной сво
ей массе из числа военных, 
отличившихся в ходе «куль
турной революции», руковод
ствуются официальным поло
жением, которое гласит: «Если 
вываляешься в грязи, сердце 
станет красным». Поэтому, они 
считают необходимым не тольу 
ко принуждать «слушателей  ̂
к изматывающему труду, но и ' 
подвергать их всяческим уни
жениям. Так, в «школах 7 
мая», расположенных в про
винции Хэйлундзян, «воспита
тели» запретили «слушателям» 
читать в помещениях — даже 
зубрежка цитат и.в мороз, и в 
дождь должна производиться 
на открытом воздухе.

Газета «Жэньминь жибао» 
сообщает, что участники сове
щания представителей «школ 
7 мая» в Пекине не только 
«обменялись опытом работы 
по перевоспитанию слушате
лей, но и приняли решение 
усилить руководство школами 
и планомерно направлять ра
ботающих кадровых работай- 
ков в эти школы на физиче- 
ский труд». Это означает, что 
в ближайшее время китайские 
«школы»-лагеря пополнятся 
новыми тысячами людей.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

г а ш З г У а д
21 февраля, утром — «С каз

к и  с тарого  Арбата», 
вечером — «Золотая карета».

ш к и н о
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
21 ф евраля. «В арвара-краса , 

длинная коса» — 9, 10-40,
12-20, 14, 15-40, 17-20, 19,
20-40, 22-20.

«Один из нас» — 10-55, 14-45,
20-30, 22-25. «Баллада о Берин
ге и его  д р узья х»  — 9, 12-50,
16-40, 18-35.

Зал н и н о х р о н и ки  — «Звезды 
А ф ри ки» , «В ариации», «Бз-

о у ш ки н  подарон». «Горд, 
пл енница  пусты н и » , «Мы о 
ды хаем  та к»  — 9, 11-10 13-2
15- 30, 17-40, 19-50, 22 «Профе 
сор баскетбола», «В по иск; 
волш ебной стрелы », «В Кар 
лии  зим а», «Больш ой теа- 
С ибири» — 10-05. 12-15 14-2
16- 35, 18-45, 20-55.
_ 22 февраля. Кинофестивал 

«Народ и партия —- едины; 
«Красная площ адь» (две сери; 
— 8-30. 11-10, 13-50, 16-3!
19-10, 21-50.

Кинофестиваль «Народ и 
партия — едины»: «П уть к  
сердцу» — 9, 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35. 20-30, 22-25.

Зал к и н о х р о н и ки  — Кино
фестиваль «Народ и партия— 
едины»: «Глазами д руга» — 
9. 11-20, 13-40, 16, 18-20, 20-40. 
22. «П а м ятн и к ты сячелетию  
Р оссии», «Карбас кап итан а  Бу
торина» , «Т уркм енистан» ,
«Встреча с солнцем», «Кабар
д инка»  — 10-15, 12-35, 14-55
17-15, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
21 февраля. Голубой зал —

«Один из нас» — 9. 10-55,
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30 
22-25.

Зеленый зал — «Баллада о 
Беринге и его д рузьях»  —
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25. Для детей — «Автом ат 
ж еланий» — 9-20, 11.

22 февраля. Голубой зал — 
«П уть и сердцу» — S, 10-55,
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25.

Зеленый зал — «Красная 
площ адь» (две серии) - -  10-40,
13- 20, 16. 18-40. 21-20. Для де
тей . — «Ка к ко те н о к  отпр азд 
новал новы й год» — 9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
21 февраля. Больш ой зал — 

«Я, Ф р а н ц и с к  С корнна» — 9.
10 55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35.
20-30, 22-20.

Малый зал — «Ожидание» —
9, 10-45 12-25. 14-05. 16, 17-45,
19-25. 21-05, 22-20.

22 февраля. Больш ой зал1 —
----------------------------- :------ 1-------

«С негурочка» — 9. /«Красная 
площ адь» (две серии) — 10-40, 
13-20, 16, 18-40, 21-10.

М алый зал — «П уть к  серд
цу» — 9. 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35, 20-30. 22-20.

«ПИОНЕР»
21 февраля. «Сегодня Дом и

н и ка  им енинница»  — 9, 10-25. 
«В арвара-краса , д линная коса»
— 11-50, 13-35. 15-20. 17-05,
20-35, 22-20. Музыкальный ки
нолекторий — 18-50.

22 февраля. «Зеленые цепоч
ки»  — 9. 11, 13, 15, 17. 19, 21. 
Сеанс большой программы — 
«Тайна разгады вается». «Пер
вый ком ендант» , «Профессор 
баскетбола».

«СИБИРЯК»
21 февраля. «Один из нас»

.—■ 9-30. 11-10, 12-50, ,14-45,
Гб 40. 18-35, 20-30, 22-25.

22 февраля «Ожидание» —
9-30. 11-05, 12-40. 14-15, 16,
17- 35, 19-10, 20-45, 22-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
21 ф евраля. «Павел Корча

гин»  — 1 1 . «Звезды Эгера» 
(две серин) — 15, 19.

22 ф евраля. «Цветы за по з 
далые» — 17, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

21 ф евраля. «П а ри ж  — Вар
ш ава без визы » — 15, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

21 ф евраля. «Последняя 
релинвия», — 15, 17, 19, 21.

22 ф евраля. «Один из нас» 
— 15, 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

21 ф евраля. «Смерть индей
ца Д ж о» . (вторая серия) 
12-20 .14, 15-40, 17-20; «Ж ура- 
вуш ка»  — 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

21 февраля. « Ч а й ковски й»  
(две серии) — 17. 20. «С нежная 
королева» — 12.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

21 февраля. «Годен к  нест
роевой» — 19. «Звезды Эгера»
(две серии) — 21.

22 февраля. «Моя п р е кр а с 
ная леди» (две серии) — 20.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21 февраля 
МОСКВА

12.00. Новости. 12.05. Автор
ский вечер поэта А. Н. Сафро
нова. Трансляция из Колонно
го зала Дома Союзов. (В запи
си). 13.05. Для детей. Мульт

фильм. 13.20. Для школьников. 
«Читай-город». Телевизионный 
спектакль. 14.00. Музыкаль
ный киоск. 14.30, Программа 
Иркутской студии, телевиде
ния. 15.30. Телевизионный 
спектакль. 17.00. Первенство 
мира по конькобежному 
спринтерскому многоборью. 
Женщины. Передача из ФРГ.

ТОМСК
18.30. «Твой след на земле». 

19.00. Музыкальный- антракт. 
19.10. Земля и люди. От съезда 
к съезду. Томский район. В 
передаче принимает участие 
первый секретарь Томского 
райкома КПСС В. Г. Попов.

МОСКВА
20.00. Труженики села — 

XXIV съезду партии. 20.30. Му
зыкальные встречи. 21.00. Лег
кая атлетика. Традиционные 
международные соревнования 
в закрытом помещении.' Пере
дача из Дворца спорта Цент
рального стадиона имени Ле
нина. 22.05. Новости. 22.3.0. 
Первенство : мира по конько-
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п . оа)1ышников, «Улица 
тинова». Телеспектакль. 
«Время». Информащ 
программа. 01.00. Конце] 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 феЕ 
17.00. «Приказ по ш 

полку». Постановка шко 
телевизионного театра 
Документальные фильмь 
боевых патрона», «Сою 
жия и сердец». 18.10. 
тель за рабочим столом 
вал повесть Эдуарда Бу 
на. 19.10. «Встречаются 
раиы». Фильм. 19.20. Э] 
школьникам. «Меридиан 
лости». 20.00. От съезда ь 
ду. 20.25. «Солдаты соре 
вертого года». Докуме 
ный фильм. 20.35. Зем 
люди. 20.45. «Солдатское 
мо». Концерт по заявка: 
нов. 21.15. Новости. 
«Улица Ангела». Телеспе: 
по произведению Дж. Пр 
1-я и 2-я. серии.

секретариата  — 2-42-40: отде 
ш нол — 2-42-46, советского  
2-52-02.
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